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С О О Б Щ Е Н Е
центральной избирательной комиссии

Об итогах выборов в Верховный Совет СССР 
девятого созыва, состоявшихся 16 июня 1974 года

18 июня 1974 года Центральная избирательная комиссия рассмотрела 
полученные данные об итогах выборов и установила, что выборы в Верхов
ный Совет СССР по всем избирательным округам проведены в полном со
ответствии с требованиями Конституции СССР и Положения о выборах.

Избирательная кампания по выборам в высший орган государственной 
власти страны проходила в обстановке высокой политической и трудовой 
активности всего советского народа, под знаком борьбы за успешное пре
творение в жизнь исторических решений XXIV съезда Коммунистической 
партии Советского Союза.

Подготовка и проведение выборов проходили при широком участии тру
дящихся. Миллионы советских людей активно работали в избирательных 
комиссиях, на избирательных участках. Выборы в Верховный Совет СССР 
стали поистине всенародным делом.

Центральная избирательная комиссия на основании протоколов, пред
ставленных всеми 1.517 окружными избирательными комиссиями по выбо
рам в Совет Союза и Совет Национальностей, определила окончательные 
итоги выборов в Верховный Совет СССР в целом по стране.

В списки избирателей для выборов было внесено 161.724.222 человека! 
В голосовании приняли участие 161.689.612 избирателей, или 99,98 про
цента.

Результаты голосования при выборах в Совет Национальностей следу
ющие:

От союзных республик

Участие избирателей в выборах по союзным республикам 
зуегся следующими данными:
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РСФСР 89.281.402 89.252.567 99,97
Украинская ССР 33.932.630 33.930.511 99,99
Белорусская ССР 6.170.189 6.169.830 99,99
Узбекская ССР 6.167.493 6.167.408 99,99
■ Казахская ССР 7.725.545 7.725.222 99,99
Грузинская ССР 2.947.313 2.947.257 99,99
Азербайджанская ССР 2.648.466 2.648.315 99,99
Литовская ССР 2.136.584 2.136.049 99,98
Молдавская ССР 2.353.011 2.351.933 99,95
Латвийская ССР 1.735.842 1.735.602 99,99
Киргизская ССР 1.611.774 1.611.673 99,99
Таджикская ССР 1.506.267 1.506.204 99,99
Армянская ССР 1.387.027 1.386.904 99,99
Туркменская ССР 1.132.924 1.132.810 99,99
Эстонская ССР 987.755 987.327 99,96

И т о г и  в ы б о р о в в С о в е т С о ю з а

П одано голосов 
'  з а  кан д и д а то в  

в д е п у та ты  .
а
ОF- *  Е 

ф  £

в
О
h

С ою зны е р есп у б л и к и

в 
аб

со
лю

тн
ы

х 
ц

и
ф

ра
х

в 
п

ро
ц

ен
та

х

П
од

ан
о 

го
ло

со
в 

пр
от

ив
 

ка
нд

ид
а 

в 
де

п
ут

ат
ы

Ч
ис

ло
 

бю
лл

ет
ен

п
ри

зн
ан

н
ы

х
н

ед
ей

ст
ви

те
ль

н
ь аЗН>»

Сф
ЕС
Ока»ао«
К

РСФСР 89.052.893 99,78 199.632 42 32
Украинская ССР 33.915.508 99,96 15.003 — 32
Белорусская ССР 6.166.297 99,94 3.532 1 32
Узбекская ССР 6.162.292 99,92 5.113 3 32
Казахская ССР 7.712.629 99,84 12.584 1 32
Грузинская ССР 2.946.960 99,99 290 3 32
Азербайджанская ССР 2.647.572 99,98 613 4 32
Литовская ССР 2.135.476 99,97 565 5 32
Молдавская ССР 2.350.567 99,94 1.366 — 32
Латвийская ССР 1.734.891 99,96 685 4 32
Киргизская ССР 1.608.884 99,83 2.788 1 32
Таджикская ССР 1.505.271 99,94 933 — 32
Армянская ССР 1.386.536 99,97 368 ■ — 32
Туркменская ССР 1.132.204 99,95 606 — 32
Эстонская ССР 985.625 99,83 1.672 25 32
По всем союзным 
республикам 161.443.605 99,85 245.750 89 480

От автономных республик

Автономные республики
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Для проведения выборов в Совет Союза на территории СССР было об
разовано 767 избирательных округов. Выборы состоялись во всех избира
тельных округах.

За кандидатов в депутаты Совета Союза голосовали 161.355.959 изби
рателей, что составляет 99,79 процента. Против кандидатов голосовали 
332.664 избирателя. На основании статьи 88 Положения о выборах в Вер
ховный Совет СССР признаны недействительными 84 избирательных бюл
летеня.

Результаты голосования при выборах в Совет Союза следующие:

Союзные республики
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Абхазская'АССР 304.609 99,98 76
Аджарская АССР 190.776 99,97 46
Башкирская АССР 2.226.400 99,58 9.389
Бурятская АССР 524.343 99,54 2.415
Дагестанская АССР 729.697 99,95 376
Кабардино-Балкарская
АССР 368.096 99,78 811
Калмыцкая АССР 161.186 99,49 831
Каракалпакская АССР 344.175 99,96 145
Карельская АССР 463.177 99,76 1.094
Коми АССР 570.194 99,75 1.456
Марийская АССР 425.531 99,84 670
Мордовская АССР 624.854 99,95 337
Нахичеванская АССР 98.352 99,99 5
Северо-Осетинская АССР 349.308 99,59 1.451
Татарская АССР 2.050.448 99,46 11.122
Тувинская АССР 128.423 99,87 172
Удмуртская АССР 877.254 99,79 1.855
Чечено-Ингушская АССР 562.798 99,78 1.265
Чувашская АССР 733.086 99,49 3.733
Якутская АССР 414.236 99,66 1.412
По всем автономным
республикам 12.146.943 99,68 38.661
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РСФСР 88.965.136 99,68 286.514 37 423
Украинская ,ССР 33.913.825 99.95 16.686 — 150
Белорусская ССР 6.166.609 99,95 3.215 _ 28
Узбекская ССР 6.163.173 99,93 4.229 6 35
Казахская ССР 7.712.219 99,83 13.001 2 39
Грузинская ССР 2.946.871 99,99 380 6 15
Азербайджанская ССР 2.647.762 99,98 549 4 15
Литовская ССР 2.135.628 99,98 416 5 10
Молдавская ССР 2.350.773 99,95 1.160 _ 11
Латвийская ССР 1.734.917 99,96 681 4 7
Киргизская ССР 1.609.576 99,87 2.096 1 9
Таджикская ССР 1.504.984 99,92 1.201 — 8
Армянская ССР 1.386.568 99.98 336 — 7
Туркменская ССР 1.132.007 99,93 803 — 6
Эстонская ССР 985.911 99,86 1.397 19 4

Во всех избирательных округах по выборам в Совет Союза баллотиро
вавшиеся кандидаты получили абсолютное большинство голосов и избраны 
депутатами.

Всего в Совет Союза избрано 767 депутатов. ,

Итоги выборов в Совет Национальностей
Для проведения выборов в Совет Национальностей на территории всех 

союзных и автономных республик, автономных областей и национальных 
округов было образовано 750 избирательных округов, в том числе: по 32 
округа в каждой союзной республике, по 11 округов в каждой автоном
ной республике, по 5 округов в каждой автономной области и по одному 
избирательному округу в каждом национальном округе.

От автономных областей и национальных ^кругов 
За кандидатов в депутаты Совета Национальностей от автономных обла

стей голосовали 1.187.822 избирателя, что составляет 99,72 процента. Про
тив голосовали 3.293 избирателя. Признан недействительным один изби
рательный бюллетень.

За кандидатов в депутаты Совета Национальностей от чапиональных 
округов голосовали 667.085 избирателей, что составляет 99,72 процента. 
Против голосовали 1.892 избирателя.

Таким образом, во всех избирательных округах по выборам в Совет На
циональностей баллотировавшиеся кандидаты получили абсолютное боль
шинство голосок и избраны депутатами. Всего в Совет Национальностей из
брано 750 депутатов, в том числе: от союзных республик — 480 депутатов, 
от автономных” республик — 220 депутатов, от автономных областей — 40 
депутатов и от национальных округов — 10 депутатов.

Центральная избирательная комиссия на основании статьи 38 Положе
ния о выборах в Верховный Совет СССР зарегистрировала избранных де
путатов в Верховный Совет СССР девятого созыва по всем 1.517 избира
тельным округам, в том числе 767 депутатов Совета Союза и 750 -депута
тов Совета Национальностей. В составе депутатов 498 рабочих, или 32,8 
процента, 271 колхозник, или 17,9 процента, а всего рабочих и колхозни
ков 769, или 50,7 процента.

Среди депутатов членов и кандидатов в члены КПСС 1.096, или 72.2 
процента, беспартийных 421, или 27.8 процента, женщин 475, или 31,3 
процента. Депутатов в возрасте до 30 лет 279, или 18,4 процента, членов 
ВЛКСМ 174, или 11,5 процента.

Итоги выборов в Верховный Совет СССР убедительно раскрывают сущ
ность социалистической демократии, подлинно народный характер Советов. 
Единодушное избрание в высший орган государственной власти кандидатов 
блока коммунистов и беспартийных вновь продемонстрировало монолитное 
единство и сплоченность советских людей вокруг Коммунистической партии 
и ее ленинского Центрального Комитета, их решимость и впредь самоотвер
женно бороться за осуществление величественных планов коммунистиче
ского строительства.

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
ПО ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР.

18 июня 1974 года.

ДЕПУТАТЫ СОВЕТА СОЮЗА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Согласно сообщению Цент

ральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет 
СССР об итогах выборов 16 июня 
1974 года, депутатами в Совет 
Союза Верховного Совета СССР 
по Томской области избраны: 

Зольнова Мария Митрофановна, 
бригадир ремонтников Томского

механического завода. Томский 
сельский округ.

Зуев Владимир Евсеевич, ди
ректор Института оптики атмосфе
ры Сибирского отделения Акаде
мии наук СССР. Томский город
ской округ.

Лигачев Егор Кузьмич, первый 
секретарь Томского обкома КПСС. 
Колпашевский округ.

ДЕПУТАТ СОВЕТА НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Согласно сообщению Централь
ной избирательной комиссии по вы
борам в Верховный Совет СССР 
об итогах выборов 16 июня 1974 
года, депутатом в Совет Нацио
нальностей Верховного . Совета

СССР по Новосибирскому округу
избран

Лаврентьев Михаил Алексеевич, 
вице-президент Академии наук 
СССР, председатель Сибирского 
отделения Академии наук СССР.

, В ЛЕСНОЙ 
ЦЕХЕ  
ОБЛАСТИ

ЗАВЕРШАЮТ ЗАДАНИЕ ИЮНЯ

Преимущества
убедительны

С первых дней июня от
крылся вахтовый участок в 
Линевском леспромхозе. 
Здесь работает укрупненная 
бригада Алексея Сунгкеви- 
ча. Прогрессивная форма 
организации труда обеспечи
ла успех коллективу. За 
первую половину июня 
бригада заготовила сверх 
плана 500 кубометров дре
весины.

Уверенно работает коллек
тив вахтового участка Чаин- 
ского леспромхоза. В мае 
лесозаготовители приехали 
в Верхнекетский район. 
Здесь, на речке Ломоватой, 
заранее был подготовлен по
селок, созданы все условия 
для производительного тру
да и хорошего отдыха рабо
чих.

С первых же дней взяли 
высокий темп и возглавили 
соревнование лесозаготови
телей укрупненные бригады 
А. А. Тимофеева и X. И. 
Гейнца. Особенно они отли
чились на трудовой вахте в 
честь дня выборов в Верхов
ный Совет СССР. И в том, 
что к 16 июня Чаинский лес
промхоз досрочно выполнил 
полугодовое задание по заго

товке древесины, большая 
заслуга этих коллективов. 
Они заключили между собой 
договор о трудовом соперни
честве. Сейчас впереди 
бригада А. А. Тимофеева. С 
начала месяца она заготови
ла 6.413 кубометрэв древе
сины. О напряжении в со
ревновании свидетельствует 
тот факт, что бригада X. А. 
Гейнца отстала всего на 60 
кубометров.

Ни на день не ослабевает 
ритм работы участка. За 18 
дней июня его коллектив 
уже заготовил 16,7 тысячи 
кубометров при месячном 
плане 17,5 тысячи.

Успех вахтового участка 
на Ломоватой обеспечивает 
стабильность работы всего 
леспромхоза.

С ОПЕРЕЖЕНИЕМ ГРАФИКА
Вчера после отдыха выле

тели в вахтовый поселок, 
расположенный на речке 
Чуйка, лесозаготовители Ар- 
гат-Юльского леспромхоза. 
На участке работают 2 ук
рупненные бригады, руково
димые В. А. Вашлаевым и 
Б. И. Трушиным. Эти кол
лективы дают почти полови
ну заготавливаемого на

предприятии леса в сутки. 
За 15 дней июня на их сче
ту 6 тысяч кубометров дре
весины при задании 4 тыся
чи. Этот результат убеждает 
в том, что обязательство —- 
дать в июне 3 тысячи кубо
метров древесины сверх за
дания—будет выполнено.

На вахтовом участке идет 
освоение новой техники.

Бригада Б. И. Трушина ра
ботает на бесчокерных трак
торах ЛП-17.

Этим летом значительно 
улучшили свою работу все 
подразделения предприятия. 
Леспромхоз завоевал в мае 
первое место по*области. 
Уверенно работают аргат- 
юльцы и в июне. За 18 дней 
они опережают график по 
трелевке на 1.000 кубомет
ров, по заготовке деловой 
древесины г -  на 2,2 тысячи 
кубометров.

ИДЕТ СПЛОТКА ЛЕСА НА КЕТИ. Фото Е. Лисицына.

Участникам XXVIII юбилейной сессии 
Совета Экономической Взаимопомощи

Дорогие товарищи!.
От имени Центрального 

Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза 
сердечно приветствую участ
ников XXVIII сессии в связи 
со знаменательным юбилеем 
— 25-летием деятельности 
Совета Экономической Взаи
мопомощи.

За минувшую четверть ве
ка страньц входящие в Со
вет Экономической Взаимо
помощи, многократно умно
жили свой экономический 
потенциал, заняли видное 
место в ряду индустриально 
развитых государств. Высо
кие устойчивые темпы роста, 
быстрый научно-технический 
прогресс, неуклонный подъ
ем народного благосостояния 
и культуры, постепенное вы
равнивание уровней эконо
мического развития — все 
эти характерные черты, от
личающие исторический 
путь, пройденный нашими 
странами, органически связа
ны с огромной работой ком
мунистических и рабочих 
партий по углублению все
стороннего- взаимодействия 
социалистических госу
дарств.

Принципиальное полити
ческое значение имеет тот 
факт, что, опираясь на тес
ное сотрудничество друг с 
другом, все полнее используя 
возможности, заложенные в 
международном социалисти
ческом разделении труда, 
социалистические страны 
значительно опередили по 
темпам развития экономики 
капиталистические государ
ства, постоянными спутника
ми которых являются кри
зисные явления, инфляция, 
безработица.

25 лет деятельности Сове
та Экономической Взаимо
помощи — это уникальный 
опыт равноправного сотруд
ничества большой группы 
стран, гармоничного сочета
ния их национальных и ин
тернациональных интересов, 
осуществления на практике 
принципов социалистическо
го интернационализма. Мож
но не сомневаться, что при
мер международных социа
листических хозяйственных

связей будет оказывать все 
более глубокое воздействие 
на мировые экономические 
отношения, содействовать 
устранению дискриминации, 
неравенства, неэквивалентно
го обмена, порождаемых им
периалистической и неоколо
ниалистской политикой.

Государства — участники 
Совета Экономической Взаи
мопомощи являются актив
ными поборниками равно
правного взаимовыгодного 
экономического сотрудниче
ства стран, принадлежащих 
к различным социальным си
стемам. Этот принципиаль
ный подход вытекает » из их 
приверженности к миру, яв
ляется неотъемлемым эле
ментом политики разрядки 
напряженности, которую 
братские социалистические 
страны проводят последова
тельно и неуклонно в соот
ветствии с жизненными ин
тересами и чаяниями широ
чайших народных масс.

Заслуженное признание 
деятельность Совета Эконо
мической Взаимопомощи, 
принципы, на основе кото
рых строится его работа, 
встречают в развивающихся 
странах. Отстаивая свои за
конные права на националь
ные ресурсы, добиваясь пре
одоления диктата империа
листических монополий и 
утверждения экономической 
независимости, эти страны 
проявляют растущую заин
тересованность в деловом со
трудничестве с Советом Эко
номической Взаимопомощи, 
его участниками, интерна
ционалистскую политику ко
торых они хорошо знают и 
высоко ценят.

Свое двадцатипятилетие 
Совет Экономической Взаи
мопомощи встречает в мо
мент широкого развертыва
ния работы по претворению 
в жизнь Комплексной про- 

I граммы социалистической 
экономической интеграции. 
Ее реализация представляет 
собой магистральный путь 
совершенствования междуна
родного социалистического 
разделения труда, мощное 
средство интенсификации об
щественного производства

каждой страны — участницы 
СЭВ, ускоренного овладения 
достижениями научно-техни
ческой революции. Социали
стическая интеграция в ог
ромной мере поможет осуще
ствлению планов всех брат
ских партий по дальнейшему 
росту благосостояния и куль
туры народов.

Исторический процесс 
сближения социалистических 
государств, укрепления их 
сплоченности продолжает 
усиливаться. В его основе 
лежат родственность задач, 
решаемых братскими партия
ми, единые закономерности 
социалистического развития, 
сознательная интернациона
листская политика коммуни
стов, в которой выражена на
ша общая заинтересован
ность в расцвете каждой от
дельной страны и всего со
циалистического содружест
ва в целом. Большую роль 
в дальнейшем развитии сот
рудничества социалистиче
ских государств призван сы
грать Совет Экономической 
Взаимопомощи. Его деятель
ность, несомненно, будет 
служить укреплению позиций 
мирового социализма, явится 
действенным фактором пре
творения в жизнь программ
ных целей коммунистиче
ских и рабочих партий, с но
вой силой раскроет преиму
щества социализма и брат
ского равноправного сотруд
ничества.

Со своей стороны Комму
нистическая партии Совет
ского Союза и Советское го
сударство, руководствуясь 
решениями XXIV съезда 
КПСС, и впредь будут уде
лять первостепенное внима
ние расширению наших эко
номических связей со страна
ми — членами СЭВ, делать 
все необходимое для успеш
ного претворения в жизнь 
Комплексной программы со
циалистической экономиче
ской интеграции!

Желаю, дор<згие товари
щи. полного успеха в вашей 
работе.

Л. БРЕЖНЕВ
Генеральный секретарь
Центрального Комитета
Коммунистической пар
тии Советского Союза

О пребывании в Москве Э. Хонеккера
По приглашению ЦК 

КПСС 17—18 июня с. г. в 
Москве с кратковременным 
дружеским визитом находил
ся Первый секретарь ЦК 
СЕПГ Э. Хонеккер. В ходе 
визита состоялись встречи и 
беседы между Генеральным 
секретарем ЦК КПСС Л. И. 
Брежневым и Э. Хонекке- 
ром, прошедшие в обстанов
ке дружбы, сердечности и 
полного взаимопонимания по 
всем обсуждавшимся вопро
сам.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Э. Хонеккер с большим 
удовлетворением отметили, 
что отношения между наши
ми партиями н государства
ми носят сердечный и брат
ский характер. Они рассмот
рели кардинальные вопросы 
развития й углубления сот

рудничества КПСС и СЕПГ, 
обсудили возможности нара
щивания эффективности 
братских связей между 
СССР и ГДР, придания им 
еще большего размаха. Сто
роны подчеркнули, что даль
нейшее сближение между 
Советским Союзом и Герман
ской Демократической Рес
публикой во всех областях 
партийной, государственной, 
хозяйственной и культурной 
жизни является магистраль
ным направлением развития 
отношений между СССР и 
ГДР. Они будут прилагать 
неустанные усилия для до
стижения этой высокой цели 
в интересах народов обоих 
государств, на благо укреп
ления мира и социализма.

В этой связи было отмече
но важное значение Договора

о дружбе, взаимной помощи 
и сотрудничестве между 
СССР и ГДР, десятилетие 
которого отмечается в ны
нешнем году в обеих странах. 
Руководителями КПСС и 
СЕПГ были рассмотрены 
вопросы, касающиеся даль
нейшего развития и совер
шенствования договорных от
ношений между СССР и 
ГДР.

Значительное внимание 
было уделено перспективам 
сотрудничества в области 
экономики в соответствии с 
Программой социалистиче
ской экономической интегра
ции, в частности задаче рас
ширения кооперации и спе
циализации в ведущих отрас
лях народного хозяйства обе
их стран.

(Окончание на 3-й стр.)
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На лето участок мастера 
П. И. Елонова переезжает в 
поселок Алипку. Лесорубы 

| прибывают сюда в понедель
ник, а в пятницу вечером от
правляются домой. Возле 

I Клюквенки летом в лесосеки 
не доберешься: болота. А

I каждый день ездить из 
I .Клюквенки в Алипку и об
ратно — около шестидесяти 

I километров. Трата дорогого 
I времени.

Деляны четырех бригад 
участка расположились ки- 

I лометрах в десяти от посел
ка. Наша, машина ходко шла 
по укатанному песчанику 
дороги. Стена леса иногда 
внезапно обрывалась, и взо
ру открывались старые вы
рубки. Павел Иванович за
мечал: «Три года назад 
здесь работали. . По всему 
видно — трелевал Криво- 

| рот».
Круто повернув, наша 

«летучка» остановилась пе
ред красным флажком: впе
реди дорогу загораживали 
хлысты. Вот упала еще одна 
сосна. Смолк натужный визг 
пилы. Мы подошли к валь
щику. Разговорились.

Фома Иванович Терехин 
—- не новичок в лесу. Начи
нал с самых простых, неква
лифицированных работ, хо
тя, оговоримся, любая лес
ная профессия требует на
выка. Последние годы тру
дится вальщиком. Работает 
вальщик споро — за смену 
может уложить до полуты- 
сячи стволов. А еще есть у 
него чутье на разработку 
лесосеки: начинает непре
менно с того края, с которо
го лучше возить хлысть! к 
эстакаде. На один штабель 
он работает дней семь-де
сять. Мастерство, сметка 
вальщика оборачиваются 
прямой выгодой для брига
ды.

Все это уже потом рас
сказал бригадир Михаил 
Константинович Криворот.

•_ Наша бригада моло
дая, организовалась в конце 
прошлого года, — говорит 
бригадир неторопливо, об
думывая каждое слово. — 
Трудно кого-то выделить. И 
сучкорубы, и вальщики, и 
трактористы работают на 
совесть.

Сам Криворот по лесному 
стажу обошел всех: «распе
чатал» третий десяток. За 
эти годы прошел все дол
жности зеленого конвейера, 
начиная от помощника валь
щика и кончая рабочим ниж
него склада. Технику осваи
вал на курсах. Сейчас он

работает на бесчокерном 
тракторе.

Приятно наблюдать Кри
ворота в деле. Вот пальцы 
стальной лапы берут комель 
сосны и легко кладут его на 
стол трелевщика. Мощная 
машина гудит, послушно по
винуясь приказаниям опера
тора. Воз набран, и трос 
прочно закрепляет хлысты... 
Ни секунды потерь, ни одно
го лишнего движения.

— Очень правильно гово
рил на комсомольском съез
де Л. И; Брежнев о качестве 
труда,-—говорит бригадир.— 
Вот, к примеру, штабелевка. 
Отнесись тракторист к это
му с прохладцей, невнима
тельно — хлысты будут ле
жать как попало. Это обер
нется потерями времени 
для оператора челюстного 
погрузчика, водителей лесо
возов. А если и дальше 
проследить цепочку, =то не
избежны простои на нижнем 
складе.

Есть древняя пословица— 
делай, как говоришь. Она 
будто про бригаду Криворо
та придумана. Десятники 
участка дружно свидетельст
вуют: штабеля бригады вы
ложены, как по ниточке. 
Хлысты без сучьев, хвои, 
что тоже имеет немаловаж
ное значение.

Так завоевывается добрая 
слава коллектива. И хотя 
пока он не так широко изве
стен, как, к примеру, брига
да В. С. Наставко из этого 
же леспромхоза, но бесспор
но одно — у коллектива 
есть все, чтобы войти в чи
сло лучших. В этом убежда
ет динамика цифр. В январе 
этого года бригада Криво
рота кубов не дала — обка
тывала машины. В феврале 
первая проба — 1.587 кубо
метров. Март — первый ус
пех: 3.752 куба при норме 
3.224. Апрель — 1.885: пе
ребазировка на вахтовый по
селок, освоение новых лесо
сек. Май (рабочих дней де
вятнадцать) — 2.925 кубо
метров. Все месяцы, за ис
ключением первых двух, 
бригада выходила по произ
водительности на первое 
место на участке.

— В успехе бригады, не
сомненно, сказался фактор 
новой техники: лес трелюют 
бесчокерные тракторы. Но 
все объяснять техникой бы
ло бы несправедливо. Ответ
ственность. в работе — вот, 
на мой взгляд, главное ка
чество коллектива, — гово
рит мастер П. И. Елонов.

В. МОКРУШИН. 
В е р х н е к етск и й  р ай о н .

В ИЗБИРАТЕЛ ЬНОЙ КОМ ИССИИ РСФСР
по выборам в Совет Национальностей Верховного Совета СССР

18 июня состоялось заклю
чительное заседание избира
тельной комиссии РСФСР по 
выборам в Совет Националь
ностей, на котором были рас
смотрены итоги выборов в 
Совет Национальностей Вер
ховного Совета СССР от 
Российской Советской Феде
ративной Социалистической 
Республики. С сообщением 
по этому вопросу выступил 
председатель комиссии А. В. 
Викторов.

На заседании комиссии 
отмечалось, что нынешняя 
избирательная кампания в 
Российской Федерации, как 
и во всей стране, проходила 
под знаком всенародной 
борьбы за осуществление за
дач, поставленных XXIV 
съездом КПСС. Советские 
люди с огромным воодушев
лением восприняли предвы
борную платформу Коммуни
стической партии, изложен
ную в Обращении Централь

ного Комитета КПСС ко всем 
избирателям, гражданам Со
юза Советских Социалисти
ческих Республик.

Огромный прилив новой 
творческой энергии вызвала 
у советских людей яркая, 
проникнутая заботой о благе 
народа речь Генерального се
кретаря ЦК КПСС товарища 
Леонида Ильича Брежнева 
перед избирателями Бауман
ского избирательного округа 
города Москвы.

С чувством безграничного 
доверия и признательности 
своему славному боевому 
авангарду — Коммунистиче
ской партии Советского Со
юза шли советские люди 16 
нюня к избирательным ур
нам. чтобы отдать голоса за 
достойных сынов и дочерей 
народа. Голосрвание повсе
местно проходило организо
ванно, при высокой" актив
ности избирателей.

Окружные избирательные

номиссии по выборам в Со
вет Национальностей от 
РСФСР своевременно подве
ли итоги выборов и предста
вили окончательные данные 
о результатах голосования. 
Все баллотировавшиеся кан
дидаты в депутаты получили 
абсолютное большинство го
лосов. От Российской Феде
рации в Совет Национально
стей избрано 32 депутата. 
Кроме того, в Совет Нацио
нальностей Верховного Сове
та СССР по РСФСР избрано 
176 депутатов от автономных 
республик. 25 депутатов — 
от автономных областей и 
10 депутатов — от нацио
нальных округов. Всего по 
РСФСР в Совет Националь-, 
ностей Верховного Совета 
СССР избрано 243 депутата.

Выборы в Совет Нацио

нальностей от РСФСР про
шли в полном соответствии с 
Конституцией СССР и «По
ложением о выборах в Вер
ховный Совет СССР*. Жа
лоб на неправильйые дейст
вия избирательных комис
сий в период избирательной 
кампании в избирательную 
комиссию РСФСР по выбо
рам в Совет Национально
стей Верховного Совета 
СССР не поступало.

Итоги выборов свидетель
ствуют об убедительной побе
де блока коммунистов и бес- 

. партийных, нерушимом един
стве партии и народа, о без
раздельной поддержке совет
скими людьми внутренней и 
внешней политики Коммуни
стической партии и Совет
ского государства.

(ТАСС).

С. Гаганов — наладчик отделочного участка цеха прут
ковых автоматов ГПЗ-5. Вместе с напарником он -обслу
живает 14 станков, которые всегда находятся в исправном 
состоянии.

С. Гаганов — наладчик высокой квалификации, удар
ник коммунистического труда. Сергей много внимания 
уделяет спорту, имеет первый разряд по лыжам. Недавно 
в жизни молодого рабочего произошло большое .событие. 
Он был принят кандидатом в члены КПСС.

" Фото В. Казанцева.

I П Р А В О Ф Л А Н Г О В Ы Е  П Я Т И Л Е Т К И

НАЧАЛО БИОГРАФИИ  
К О Л Л Е К Т И В А

СЕ возрастает поток 
западносибирской неф- 
ти. Значительная ее 

часть должна поставлять
ся народному хозяйству по 
магистральному нефтепрово
ду Александровское — Ан
жеро-Судженск. В 1974 году 
нам предстоит перекачать 
многие миллионы тонн неф
ти. Объем перекачки нара
стает с каждым днем. При 
наличии только двух пере
качивающих и одной подпор
ной насосных станций, при 
минимальных объемах ре
зервуарного парка магист
раль действует сегодня в 
чрезвычайно напряженном 
режиме. С тем большей от
ветственностью работает 
коллектив управления ма
гистральных нефтепроводов 
Центральной Сибири над ео- 
вершенствованием систем 
автоматики, регулирования, 
надежности, над внедрением 
планово - предупредительно
го ремонта, обучением кад
ров.

Уже проведено обучение 
специалистов всех профес
сий по дополнительным 
программам, перестроены 
технические службы в соот
ветствии с требованиями 
централизованного ремонта. 
Внедряются средства теле
механики, создан необхо
димый резерв основного 
технологического оборудо
вания, обеспечивающий
выполнение возрастающих 
заданий. Мы ориентиру
емся на повышенную на
пряженность работы магист
рали.

Нефтепровод имеет боль
шое количество речных пе
реходов. Поэтому управле
ние совместно с Институтом. 
электросварки имени Патона 
осваивает подводный ремонт 
труб. Но это только эскиз 
метода. Предстоит решить 
еще главную задачу — обес
печить при ремонте полное 
восстановление прочности 
трубы.

Осуществляемые меры по
зволили сократить во втором 
квартале число остановок ос
новного оборудования из-за 
неполадок, поднять объем 
суточной перекачки нефти.

Но сегодня нас очень бес
покоит и другое. Бурный 
рост добычи нефти в При- 
обье потребует значительно 
более быстрого наращива
ния мощностей томской ма
гистрали. Управление со
вместно с проектировщика
ми, строителями принимает 
меры по возведению двух 
новых перекачивающих 
станций. Их пуск значи
тельно увеличит производи
тельность трубопровода. 
Ввод станций в эксплуата
цию запланирован в третьем 
квартале этого года. Темпы 
же работ сегодня не гаран
тируют их пуск в предусмот
ренные сроки.

До сих пор объекты не 
обеспечены рабочими меха

низмами. Не хватает нуж
ных материалов, нет четко
го оперативного планирова
ния работ. Чтобы как-то на
верстать отставание, уско
рить строительство, нужно 
прямо на объектах создать 
штабы по руководству рабо
тами. В них должны войти 
ведущие специалисты треста 
«Томскгаэстрой», институ
та «Гяпротрубопровод», на
шего управления. Следует, 
пока не поздно, по большой

тального строительства не
дорабатывает наше управле
ние. Но главная проблема в 
том, что трест «Томскгаз- 
строй» не располагает ре
альными силами, чтобы на
верстать упущенное.

Облисполком рассмотрел 
вопросы строительства объ
ектов соцкультбыта на трас
се нефтепровода. И «Томск- 
газстрой», и наше управле
ние подвергнуты резкой 
критике. Тресту «Томсктаз-

рое бы осуществляло ре
монт нефтепровода. Мы 
предлагаем создать специ
альные пункты, на которых 
должна быть сосредоточена 
необходимая техника, обору
дование для оперативного 
проведения работ в экстрен
ных ситуациях. Для севера, 
например, таким пунктом 
должен стать поселок Кар- 
гасок. Институту «Гипро- 
трубопровод» выдано зада-

ТОМСКИЙ НЕФТЕПРОВОД: 
ПРОБЛЕМЫ РОСТА
воде завезти все материалы, 
направить на строительство 
станций лучшие бригады. 
Мы просили студенческий 
строительный отряд объя
вить эти стройки ударными 
и обеспечить их своевремен
ный ввод.

С ДАВ первую очередь 
нефтепровода, коллек
тивы строителей и 

монтажников переключились 
на другие объекты. На неф
тепроводе сложилась тяже
лая ситуация. До сих пор 
практически не достроен ни 
один объект, не входящий в 
так называемый первооче
редной пусковой комплекс. 
Не построены на уже дейст
вующих станциях мастер
ские, стоянки для техники, 
постоянные котельные. Не 
закончены очистные соору
жения, благоустройство, от
сутствуют санпропускники.

Остались недоделки и на 
линейной части. Нужно вы
полнить работ почти на 
3 миллиона рублей. Не 
думаю, что строители и мон
тажники не понимают важ
ности обеспечения высокой 
надежности нефтяной ма
гистрали. Но к ликвидации 
так называемых недоделок 
генподрядчик — трест 
«Томскгаэстрой» — по су
ществу не приступил и се
годня.

Медленно продвигается 
вперед дело со строительст
вом объектов соцкультбыта. 
Из 54,8 миллиона рублей 
капиталовложений, предус
мотренных сметой на эти 
объекту, освоено только 
8 миллионов. Особенно низ
ки темпы строительства жи
лого микрорайона, объек
тов коммунального назначе
ния, культуры, здравоохра
нения в Парабели.

Многое в вопросах кани

строй» поручено принять к 
исполнению 8,5 миллиона 
рублей на 1975 год по объ
ектам социального назначе
ния.

Речь сейчас должна идти 
о создании в «Томскгаз- 
строе» еще двух-трех управ
лений или резком усилении 
имеющихся. С таким расче
том, чтобы освоить на наших 
объектах за 4 года не менее 
30 миллионов рублей. Сли
шком рано Министерство 
строительства предприятий 
нефтяной и газовой про
мышленности СССР сверну
ло свои силы вдоль нефте
проводов Центральной Сиби
ри. Необустроенные, обре
мененные недоделками, они 
не могут надежно эксплуати
роваться длительное время.

З АБОТЯСЬ о наращи
вании мощностей, 
дальнейшем строи

тельстве, мы должны одно
временно решать разнооб
разные вопросы, выдвину
тые жизнью. Часть из них 
решается «домашними»
средствами. Выше уже гово
рилось, что разрабатывается 
метод подводного ремонта. 
Для предупреждения взры
ва скапливающихся в тру
бах газа нами применяется 
давний метод химиков — 
заполнение емкостей инерт
ными газами. Труд рабочих 
при забивке трубы тампо
нажной смесью можно облег
чить и ускорить, если гли
няную пробку заменить ре
зиновым зондом изменяю
щегося fJ диаметра — поло
жить в s трубу прочный шар 
и закачать в него воздух. В 
содружестве с заводом рези
новой обуви такая техноло
гия может быть быстро ос
воена.

Предпринимаем мы сей
час меры для создания 
собственного ремонтно-стро
ительного управления, котр-

ние на разработку техноло
гии ликвидации аварий при
менительно к наиболее ти
пичным условиям прохож
дения трассы.

По нашему мнению, раз
витие сети трубопроводов в 
Западной Сибири, в частно
сти в Приобье, требует ком
плексного решения многих 
вопросов, разработки спе
циальной программы эксплу
атации группы магистралей 
в целом. Например, появи
лась явная необходимость 
создания единых опорных 
пунктов для организации 
срочного ремонта трубопро
водов Западной, Северо-За
падной и Центральной Си
бири. Эту задачу нужно 
решать сообща «Главтранс
нефти» Министерства неф
тяной промышленности, ин
ституту «Гипротрубопровод» 
и управлениям гражданской 
авиации Западной Сибири.

Наверное, уже при проек
тировании нефтепровода 
разумно закладывать в про
ект технологию ремонта с 
учетом наиболее типичных 
условий. Но раз многие во
просы не решены проектами 
своевременно, требуется 
разработка соответствующи
ми институтами и машино
строительными заводами 
комплексных программ экс
плуатации нефтепроводов. В 
частности, все нефтепровод
ные управления нуждаются 
в технологии быстрого сбо
ра нефти с водных поверх
ностей.. Нужна всем и спе- - 
циальная кессонная техника 
применительно к трубам 
большого диаметра и боло
там, землеройные, очисти
тельные машины.

Н ЕФТЕПРОВОДЧИ К И 
ждут от институтов, 
новых недорогих мето

дов подготовки нефти к 
транспортировке, дешевых 
веществ, понижающих вяз-

ЮНОШЕ, О Б Д У М Ы В А Ю Щ Е М У  ЖИТЬЕ. . .

ДОРОГИ К РИО ОЧЕЙ ПРОФЕССИИ

У С П Е Х  С Е В Е Р Я Н
Совхоз «Стрежевской* — 

самый северный в нашей 
области. Трудовыми дости
жениями отметили животно
воды и птицеводы хозяйства 
выборы в верховный орган 
государственной власти. 
Еще 1 июня коллектив пти
цефермы завершил полуго
довое задание. С начала го
ла получено около двух мил
лионов яиц. Это большой ус
пех молодого коллектива. 
Хорошо потрудились птични
цы Валентина Баталова, 
Раиса Иванова, Ольга Ино
земцева и другие.

Среди лучших доярок сов

хоза —• Тамара Прокопьев
на Позднякова и Ирма Ива
новна Шайхутдинова. Обе 
работают уже в счет второго 
полугодия. В совхозе под
нят флаг трудовой славы в 
честь передовой доярки 
Т. П. Поздняковой. За 5 ме
сяцев она надоила по 1.644 
килограмма молока и зани
мает второе место в районе 
после доярки Е. Д. Бахман 
из совхоза «Александров
ский».

Т. КОВЯЗИНА,
экономист совхоза 

• «Стрежевской».
А л ек сан д р о в ск и й  рай о н .

КЕМ БЫТЬ 
И КАКИМ БЫТЬ?

У знатной работницы 
завода резиновой обуви 
Н. И. Гришко была однаж
ды трудная минута. Девушка 
мечтала поступить в Томский 
государственный универси
тет на геолого-географиче
ский факультет. Экзамены 
сдала, но не хватило един
ственного балла, чтобы стать 
студенткой. Пошла работать 
на завод. Напряженный ра
бочий ритм, комсомольские 
поручения так захватили ее, 
что на дневное отделение в 
будущем году поступать не 
стала. Решила учиться на 
вечернем факультете. И не 
на геолого-географическом, 
а на химфаке — по своей 
заводской специальности...

В народном хозяйстве 
нашей страны насчитывают
ся тысячи различных про
фессий. Есть над чем пораз
мыслить, поспорить и в шко
ле, и дома, есть необходи
мость посоветоваться со 
сведущими людьми, чтобы 
не оказаться без руля и без 
ветрил в этом безбрежном 
океане профессий.

У большинства десяти
классников к выпускным эк
заменам обычно уже скла
дываются более или менее 
устойчивые намерения отно
сительно выбора жизненно
го пути. Увы, намерения 
эти не всегда совпадают с 
интересами общества.

Школы, и особенно роди
тели, большую часть вы
пускников обычно ориенти

руют на поступление в ву
зы и техникумы. При этом 
не вб&гда учитывается то, 
что количество десятикласс
ников значительно увеличи
вается в связи с переходом 
на всеобщее среднее образо
вание. Прием же в вузы 
остается почти стабильным. 
Следовательно, далеко не 
каждому выпускнику удает
ся осуществить 'свои перво
начальные планы. «Невезу
чие» абитуриенты с помо
щью действующих в период 
экзаменов комиссий по тру
доустройству при вузах на
правляются на работу. Неко
торые юноши и девушки 
меньше всего интересуются 
при этом профессией. Лишь 
бы нашлось общежитие, что
бы «перезимовать» до сле
дующих приемных экзаме
нов... Так рождается теку
честь среди молодежи • на 
производстве. А ведь это 
главный источник рабочих 
кадров. Вот почему с учетом 
современных требований 
важно еще в школе ориенти
ровать учащихся на произ
водство.

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ — 
КОМПАС ЖИЗНИ

Говоря о подготовке рабо
чей смены, в своей речи на 
XVII съезде комсомола Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев ука
зывал: «Необходимо прежде 
всего, чтобы основная ее 
масса проходила подготовку 
в профессионально-техниче
ских учебных заведениях с 
тем, чтобы еще до поступле

ния на работу молодые лю
ди получали специаль
ность...».

У нас в Томске широкая 
сеть профессионально-техни
ческих училищ. Большин
ство крупных предприятий 
имеет свои училища, готовя
щие из окончивших школу 
квалифицированных рабочих 
по десяткам специальностей.

О проблемах профориен
тации и трудового воспита
ния учащихся недавно шел 
разговор на заседании бюро 
Томского горкома КПСС, 
Принято постановление, обя
зывающее партийные орга
низации школ, ГПТУ и про
мышленных предприятий 
выработать совместные ме
ры . по совершенствованию 
системы профориентации и 
закреплению молодежи на 
производстве.

Бюро горкома одобрило 
инициативу исполкомов Ки
ровского и Ленинского рай
онных Советов депутатов 
трудящихся о реорганизации 
средней школы № 45 и вось
милетней школы Ай 14 в 
учебно - производртвен н ы е 
центры по трудовому обуче
нию учащихся 9 —10-х клас
сов. Согласно недавно при
нятому решению гориспол
кома, ведущие предприятия 
Кировского и Ленинского 
районов должны к новому 
учебному году оборудовать 
учебные цехи, классы и ка
бинеты, а также выделить 
специалистов для преподава
ния в учебцо-прс^зводствен- 
яых центрах. В них будут

действовать цехи по холод
ной обработке металлов, сле- 
сарно - инструментальн ы й, 
электро- и радиомонтажный, 
обмотки электромашин, сто
лярный, слесарный и швей
ный, а также классы радио
монтажников, маляров-отде- 
лочников, автодела.

Многие школы Томска 
держат тесную связь с 
ГПТУ и шефствующими 
предприятиями и все вопро
сы профориентации решают 
по единому комплексному 
плану. Ценный опыт делово
го сотрудничества накопили 
школа № 48 и манометро
вый завод. Работа по проф
ориентации постоянно в поле 
зрения парткома, завкома и 
комсомольского комитета. 
Итог совместной заботы 
школы и завода налицо: 100 
учащихся нынче успешно 
сдали экзамены в учебном 
цехе завода и вместе с атте
статом зрелости получат 
квалификационные свиде
тельства токарей, слесарей- 
сборщиков и слесарей-регу- 
лнровщиков. А всего сейчас 
в заводском коллективе тру
дится свыше 700 выпускни
ков подшефной школы.

МОЛОДЕЖИ — 
ОТЕЧЕСКУЮ ЗАБОТУ 
Закрепление молодежи на 

производстве во многом за
висит от организации труда 
на предприятии, создания 
рабочим условий для повы
шения квалификации, про
должения образования, а 
также от культурно-бытовых 
условий.

кость жидкого топлива. Это 
способствовало бы снижению 
затрат, повышению пропу
скной способности трубо
проводов.

Жизнь показала, что не
целесообразно строить по
селки для эксплуатационни
ков обязательно рядом с 
нефтеперекачив а ю щ и и  н 
станциями. Сейчас поселки 
проектируются в крупных 
населенных пунктах. На 
станциях • остаются только 
вахтовые дома. Обслужива
ющий персонал меняется
раз в 7—10 дней. Но нужен 
такой проект вахтового
комплекса, который позво
лил бы наиболее полно удов
летворять запросы людей, 
создать максимум удобств 
для обслуживающего персо 
нала.

Много претензий у нас и 
к проектам базовых посел
ков. Проектные институты
(«Томскгражданпроект» и 
другие) плохо учитывают 
местные условия. Не пре
дусматривается строитель
ство дорог и восстановление 
разрушенных, а ведь техни
ка у нефтяников тяжелая и 
моментально разбивает
грунтовые дороги. Поселки 
компонуются неэкономно, 
инженерные сети заклады 
ваются не всегда рациональ
но. Эти недостатки нельзя 
повторять при проектирова
нии поселков в Александров
ском, Каргаске, Семилуж- 
ках.

Томский нефтепровод на
бирает силу. Многие наши 
трудности носят временный 
характер. Коллектив управ
ления понимает это и рабо
тает с полным напряжением. 
Нефтепроводчики окружены 
пристальным вниманием об
ластной партийной органи
зации. Когда требуется, нам 
на,помощь приходят коллек
тивы различных отраслей 
народного хозяйства, и 
прежде всего авиаторы. Мы 
стремимся к тому, чтобы в 
нашем коллективе воспиты
вались свои добрые тради
ции, сложилась доброжела
тельная творческая атмо
сфера. К этому нас обязы
вает приветствие Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева по случаю 
ввода и освоения первой оче
реди нефтепровода Алек
сандровское — Анжеро-Суд
женск. Но оно обязывает 
всех нас и как можно быст
рее достигнуть проектной 
мощности уникальной арте
рии. Поэтому мы и говорим 
сегодня о тех проблемах, 
которые еще не решены.

А. ПОМОРОВ, 
начальник управления 
магистральных нефте
проводов Центральной 

Сибири.

К сожалению, не везде о 
подготовке рабочей смены 
проявляется подлинно пар
тийная забота. На спичечной 
фабрике «Сибирь» много 
подростков. Сколько их точ
но, никто на фабрике не 
знает. Нет списка ни в отде
ле кадров, ни в фабкоме, ни 
в комитете комсомола. Здесь 
допускаются нарушения за
конодательства о труде под
ростков. В этикетировочном 
и автоматно-сборочном це
хах подростки работают в 
три смены. Вскрыты факты 
приема на работу подрост
ков без путевок городской 
комиссии по трудоустрой
ству, без согласия фабрично
го комитета и даже без ме
дицинского освидетельство
вания и инструктажа по 
технике безопасности.

Проводившая проверку 
депутат горсовета Л. Б. Коз
лова вынуждена была на
править депутатский запрос 
в прокуратуру Советского 
района. Повторная проверка, 
проведенная работниками 
прокуратуры в апреле этого 
года, подтвердила эти фак
ты. Директор фабрики 
Д. Н. Рылов, главный инже
нер В. Л. Сафронов, началь
ник отдела кадров н. Д. 
Толстых, начальники цехов 
А. М. Еременко и С. Г. Кру
жило привлечены к админи
стративной ответственности.

Нынче, как и в прошлые 
годы, всем крупным пред
приятиям и организациям 
доведены планы трудоуст
ройства выпускников сред
ней школы. Городская ко
миссия и отдел по использо
ванию трудовых ресурсов 
придают большое значение 
контролю за подготовкой 
предприятий к приему и 
правильному использованию 
молодежи, особенно подрост
ков. На каждом предприя-

Н А  П О Л Я Х  
О Б Л А С Т И

Взаимопроверка
колхозов

На днях прошла взаимопро
верка двух соревнующихся
между собой колхозов — «Рас
свет» и «Юбилейный». Прове
рялись готовность техники к 
зеленой жатве, качество 'ве
сенне-полевых работ, уход за 
посевами.

Много критических замеча
ний пришлось выслушать ме
ханизаторам колхоза «Юби
лейный» в марте, когда прово
дилась взаимопроверка каче
ства ремонта техники. Ново- 
ильинцы извлекли для себя 
урок. Сев зерновых культур 
они провели неплохо. Радуют 
глаз всходы пшеницы, овса, 
льна. Здесь огрехов на поле не 
увидишь.

А вот к сеноуборке хозяйст
во готовится медленно. Ре
монт техники еще только на
чался. Механик Подобинского 
отделения П. А. Шараев и 
главный инженер колхоза М. И. 
Мызник не позаботились о 
своевременном завозе запас
ных частей.

А в колхозе «Рассвет» не из
влекли никаких уроков из про
шлых ошибок. Во время сева 
руководители хозяйства и аг
рономическая служба плохо 
контролировали работу меха
низаторов. Допущено много 
огрехов. Посевы местами силь
но изрежены, местами загуще
ны. Поля недопахиваются, не 
очищаются от пней. Низка 
культура земледелия. Допу
стившие на севе брак механи
заторы А: Н. Буянов, В. Д. 
Ильиных, А. М. Новокшонов, 
звеньевые И. П. Кочедыков и 
А. М. Тетерский не получили 
серьезного наказания.

Бесконтрольность со стороны . 
главного агронома колхоза 
А. А. Бородулькина привела к 
тому, что ячмень посеян не- 
протрэвленными семенами. 
Поэтому всходы уже сейчас 
начали желтеть. Специалисты 
обнаружили в посевах опасно
го вредителя растений—прово
лочника. Получат ли хороший 
урожай гусевцы, сейчас трудно 
сказать. Надо усиленно ухажи
вать за посевами, немедленно 
проводить химпрополку.

Между тем картина на пло
щадке, где готовятся агрегаты 
к химпрополке посевов, не
приглядная. Удобрения свале, 
ны в кучу, залеживаются с 
прошлых лет. Нет порядка и на 
машинном дворе.

В «Юбилейном» начали ре
монт кормозаготовительной 
техники. А в колхозе «Рассвет» 
к ремонту еще и не приступа
ли.

Н. ИЛЬИНА.
Шегэрский район.

¥ш

тип рекомендовано издать 
приказ о предстоящем прие
ме молодежи на работу. 
Следует организовать обуче
ние новичков, закрепить за 
ними опытных наставников, 
позаботиться об улучшении 
производственных и санитар
но-технических условий в 
Цехах и на участках, где бу
дет занята молодежь, окру
жить ее заботой и внимани
ем, чтобы юноши и девушки 
могли не только производи
тельно работать, но и учить
ся дальше.

...Эту статью хочется за
кончить словами работницы 
завода резиновой обуви 
Н. И. Гришйо:1 «У каждого 
есть своя мечта. Не у всех 
она сразу сбывается. За 
мечту надо бороться. Иногда 
даже самому с собой. Семь 
лет рабочего стажа дают 
мне право заявить, что взы
скательная цеховая сем ья- 
это лучший воспитатель и 
наставник, верная опора в 
часы^ невзгод. Именно в ра
бочей семье человек пол^ 
чает настоящую жизнен
ную закалку, завоевывает 
авторитет...».

Об этом убедительно сви
детельствует короткая, но 
яркая биография Надежды 
Ивановны Гришко.* «Невезу
чая» абитуриентка, семь лет 
назад не поступившая в уни
верситет из-за одного бал
ла, нашла себя в рабочей 
семье, стала ударницей ком
мунистического труда, ак
тивной общественницей, без 
отрыва от производства ус
пешно заканчивает универ
ситет, на родном заводе 
вступила в партию, избрана 
депутатом Верховного Со
вета РСФСР.

Л. КОВРИЖНЫХ,
уполномоченный отдела
по использованию тру
довых ресурсов г. Том

ска.
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■ 20 июня 1974 года :КРАСНОЕ ЗНАМ Я

В
СОФИЯ, 18 июня. 

(ТАСС). В обстановке друж
бы и братского сотрудниче
ства сегодня в столице Бол
гарии начала свою работу 
очередная, XXVIII сессия 
Совета Экономической Вза
имопомощи. Нынешний год 
— год 25-летия СЭВ. По
этому сессия открылась тор
жественным заседанием, по
священным четвертьвеково
му юбилею Совета Экономи
ческой Взаимопомощи.

В зале Дома партии име
ни Г. Кириова, украшенном 
государственными флагами 
стран—членов СЭВ и эмбле
мами Совета, собрались 
члены делегаций, приехав
ших1 на сессию, многочис
ленные представители об
щественности Болгарии, чле
ны дипломатического корпу
са, болгарские и иностран
ные журналисты. За столом 
президиума — руководите
ли партии и правительства 
Болгарии, главы делегаций 
стран—членов СЭВ.

Вступительным словом 
XXVIII сессию СЭВ открыл 

■i Председатель Совета Ми
нистров НРБ С. Тодоров.

С приветствием к собрав
шимся обратился Первый 
секретарь ЦК БКП, Предсе
датель Государственного со
вета НРБ Т. Живков. Он от
метил, что СЭВ сыграл зна- 

\ чительную роль в достиже

нии странами социалистиче
ского содружества всемир
но-исторических побед в 
строительстве социализма и 
коммунизма.

Советский опыт в пост
роении социализма и комму
низма имеет непреходящее 
всемирно-историческое зна
чение. Прочность взаимных 
связей внутри социалистиче
ского лагеря в большой сте
пени определяется прочно
стью связей каждой из со
циалистических страй с Со
ветским Союзом. Поэтому, 
сказал Т. Живков, мы про
водим последовательный 
курс на все более тесный 
союз и сотрудничество НРБ 
с СССР.

«В лице Советского Сою
за, славной ленинской 
КПСС и ее Центрального 
Комитета, в лице Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Леонида Ильича Брежнева, 
— заявил Т. Живков, — 
болгарский народ,,как и на
роды всех братских стран, 
видит самых верных своих 
товарищей в борьбе за побе
ду великого дела коммуниз
ма».

В заключение он выразил 
уверенность, что работа 
XXVIII сессии СЭВ даст но
вый .импульс претворению в 
жизнь Комплексной програм
мы, дальнейшему укрепле
нию сотрудничества, спло

ченности и братской дружбы 
народов социалистических 
стран.

Затем на трибуну тор
жественного заседания под
нимаются главы делегаций 
стран—членов СЭВ, чтобы 
выразить чувства • народов 
своих стран, мнение своих 
правительств о Совете Эко
номической Взаимопомощи, 
об итогах его 25-летней дея
тельности.

i. На заседании выступили 
глава делегации Венгрии — 
Председатель Совета Ми
нистров ВНР Е. Фок, глава 
делегации ГДР — Предсе
датель Совета Министров 
ГДР X. Зиндерман, глава 
делегации Кубы — заме
ститель Премьер-Министра 
Революционного правитель
ства Республики Куба К. Р. 
Родригес, глава делегации 
Монголии — Председатель 
Совета Министров МЙР 
Ж. Батмунх, глава делега
ции Польши — Председа
тель Совета Министров ПНР 
П. Прошении, глава делега
ции Румынии — Премьер- 
Министр правительства СРР 
М. Мэнеску, глава делега
ции Чехословакии — Пред
седатель Федерального пра
вительства ЧССР Л. Штро- 
угал. Выступил также глава 
делегации Югославии — 
Председатель Союзного ис

полнительного веча СФРЮ 
Д. Биедич.

Выступившие главы деле
гаций стран—членов СЭВ 
огласили приветственные по
слания участникам юбилей
ной сессии СЭВ от руково
дителей своих партий.

Тепло встреченный со
бравшимися на торжествен
ном заседании выступил 
глава советской делегации 
Председатель Совета Ми
нистров, СССР А. Н. Косы
гин. 25-летие СЭВ, сказал 
он, мы отмечаем как тор
жество политики братских 
партий, как праздник пашей 
дружбы, как зрийый и впе
чатляющий результат труда 
народов социалистических 
стран за последнюю чет
верть века. *

У нашей партии, подчерк
нул А. Н. Косыгин, нет бо
лее высокой цели в между
народных делах, чем укреп
ление братской дружбы и 
сотрудничества с социали
стическими странами, ук
репление нашей сплоченно
сти и единства. В этом мы 
видим залог наших будущих 
успехов на всех направле
ниях совместной социалисти
ческой деятельности.

А. Н. Косыгин огласил 
приветствие участникам 
XXVIII юбилейной сессии 
Совета Экономической

Взаимопомощи от Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева. Слова при
ветствия собравшиеся встре
тили бурной, долго не смол
кавшей овацией.

Анализ работы СЭВ за 
истекшие 25 лет был дан в 
докладе на торжественном 
заседании секретаря Совета 
Экономической Взаимопомо
щи Н. В. Фаддеева..  Глав
ным содержанием всесторон
ней деятельности СЭВ, под
черкнул докладчик, являет
ся осуществление Комплек
сной программы социалисти
ческой экономической инте
грации.

Содружество стран—чле
нов СЭВ — наиболее дина
мично развивающийся ин
дустриальный район мира. 
По сравнению с 1948 годом 
национальный доход стран— 
членов СЭВ вырос к 1973 
году в 8 раз, а объем про
мышленного производства 
увеличился в 12 раз.

СЭВ олицетворяет собой 
новый. социалистический 
тип международных отноше
ний, говорится в докладе, в 
рамках СЭВ вырабатывают
ся и проверяются на прак
тике формы и методы эконо
мических связей социалисти
ческих стран, имеющие ог
ромное международное зна
чение.

В заключение торжествен
ного заседания председатель 
XXVIII сессии СЭВ С. То
доров огласил проект поста
новления XXVIII сессии 
СЭВ о 25-летии Совета Эко
номической Взаимопомощи.

В постановлении содер
жится высокая оценка рабо
ты СЭВ эр 25 лет и подчер
кивается, что братские стра
ны будут и впредь ук
реплять СЭВ, поднимать его 
роль в осуществлении поли
тики коммунистических и 
рабочих партий, будут и в 
дальнейшем совершенство
вать деятельность СЭВ и 
связанных с ним междуна
родных организаций эконо
мического сотрудничества на 
основе принципов междуна
родного социалистического 
разделения труда. Братские 
государства подтверждают в 
постановлении свою реши
мость и впредь крепить 
единство и сплоченность 
социалистических стран во 
всех областях.

Участники сессии едино
душно приняли постановле
ние сессии о 25-летии Сове
та.

На этом торжественное 
заседание объявляется за
крытым.

Завтра XXVIII сессия 
СЭВ продолжит свою рабо
ту.

ТАДЖИКСКАЯ ССР. Немногим более полувека назад на тер
ритории нынешнего Таджикистана не было ни одно-го высшего 
или среднего специального учебного заведения. Из каждых 
200 человек только один был грамотным. Теперь же в рес
публике — тысячи общеобразовательных школ, 9 вузов, 38 
средних специальных учебных заведений, 55 профессиональ
но-технических училищ.

Большую роль в подготовке кадров для народного просве
щения играет Душанбинский педагогический институт.

НА СНИМКЕ: заведующая нафедрой философии Душанбин
ского педагогического института доктор философских нау« 
профессор Музифа Гафарова (вторая слева) со студентами 
института.

(Фотохроника ТАСС).

О пребывании в Москве 
3. Х о н е к к е р а

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Состоялся обмен мнения
ми по актуальным между
народным проблемам под уг
лом зрения реализации дого
воренностей, выработанных 
на апрельском совещании 
Политического консультатив
ного комитета государств — 
участников Варшавского До
говора. Стороны констатиро
вали, что процесс европей
ской разрядки' неуклонно 
развивается. В этой связи 
было с удовлётворением от
мечено, что недавно сформи
рованные новые правитель
ства ФРГ и Франции заяви
ли о своей приверженности 
линии на налаживание сот
рудничества с социалистиче
скими странами и на укрепле
ние европейского мира, о на
мерении сохранять преемст
венность внешнеполитиче- 
сфго курса, который прово- ? 
дился их странами в послед- - 
ние годы.

Руководители КПСС и 
СЕГ1Г подчеркнули, что Со
ветский Союз и ГДР со сво
ей стороны делали и будут 
делать все от них зависящее 
для улучшения политическо
го климата в Европе, разви
тия добрососедства и взаи
мовыгодного сотрудничества 
между государствами различ
ных социальных систем.

Э. Хонеккер информиро
вал о мероприятиях ГДР, на
правленных на нормализа
цию отношений с ФРГ в со
ответствии с договором об 
основах отношений между 
ГДР и ФРГ, принципами 
мирного сосуществования и 
общепринятыми нормами 
международного права. .

С советской стороны было 
заявлено, что ГДР как суве
ренное социалистическое го
сударство .внесла и вносит 
большой и эффективный 
вклад в решение важных ак
туальных вопросов развития 
современной Европы. Ее кон
структивная миролюбивая 
политика пользуется призна
нием и уважением во всем 
мире.

Э. Хонеккер высоко оце
нил выдающиеся результаты, 
достигнутые советским наро
дом под руководством КПСС, 
в целеустремленном осуще
ствлении исторических ре
шений XXIV съезда. Он за
явил, что СЕПГ и народ 
ГДР с большим воодушевле
нием и признательнфтью 
воспринимают неутомимую 
деятельность ЦК КПСС, Со
ветского правительства и 
лично той. Л. И. Брежнева, 
которая играет решающую 
роль в укреплении единства 
и сплоченности социалисти
ческого содружества, в осу
ществлении коренного пово
рота в международных отно
шениях в интересах обеспе
чения прочного мира, смягчет 
ния напряженности и укреп
ления сотрудничества между 
народами и государствами.

При рассмотрении между 
народных вопросов стороны 
уделили особое внимание ра
боте Совещания по безопас
ности и сотрудничеству в Ев
ропе. Они были едины в том, 
что существуют все необхо
димые объективные предпо
сылки для того, чтобы успеш
но завершить второй этап со
вещания в Женеве и прове
сти уже в ближайшее время 
его заключительную, третью 
фазу на высшем уровне. Это 
отвечало бы интересам всех 
европейских государств, от
крывало новые горизонты в 
развитии континента.

Было подчеркнуто также 
значение проходящих в Вене 
переговоров о сокращении 
вооруженных сил и вооруже
ний в Центральной Европе. 
Руководители КПСС и СЕПГ 
выразили уверенность в том, 
что при наличии доброй воли 
всех участвующих сторон в 
ходе этих переговоров могут 
быть выработаны полезные 
решения, дополняющие по
литическую разрядку в Евро
пе разрядкой военной.

Во время встреч и бесед 
Э. Хонеккер рассказал о 
большом политическом и тру
довом подъеме в ГДР в свя
зи с подготовкой к праздно
ванию 25-летия со дня обра
зования республики. От име
ни ЦК СЕПГ, Государствен
ного совета и правительства 
ГДР он пригласил совет
скую делегацию и лично 
Л. И. Брежнева принять уча
стие в праздновании этого 
знаменательного юбилея.

Приглашение было с бла
годарностью принято. Л. И. 
Брежнев подчеркнул, что 
25-летие ГДР является об
щим праздником стран со
циалистического содружест
ва, прогрессивных сил во 
всем мире. Этот юбилей ши
роко и по достоинству будет 
отмечен в Советском Союзе.

В беседах приняли уча
стие член ЦК КПСС, помощ
ник Генерального секретаря 
ЦК КПСС К. В. Русаков, 
член ЦК СЕПГ, зав. между
народным отделом ЦК 
СЕПГ П. Марковский.

*  *  *  /18 июня Э. Хонеккер от
был на родину.

На аэродроме, украшен
ном государственными фла
гами ГДР и СССР, Э. Хо
неккера провожали товарищи 
Л. И. Брежнев, А. А. Громы
ко, И. В. Капитонов, заме
ститель Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Тихо
нов, члены ЦК КПСС П. А. 
Абрасимов, Б. П. Бу
гаев, К. В. Русаков, Н. А. 
Щелоков, член Центральной 
ревизионной комиссии
КПСС О. В. Рахманин, заме
ститель заведующего отде
лом ЦК КПСС Г. X. Шахна
заров, другие ответственные 
работники ЦК КПСС.

(ТАСС).

СООБЩИЛИ
1/13-ЗЛ ш ш С Е С С И Я  С О В Е Т А  Н А Т О

ФОРУМ
СТОРОННИКОВ МИРА

БУЭНОС-АЙРЕС, 18 ию
ня. (ТАСС). Здесь закончи
ла свою работу юбилейная 
сессия Ассамблеи сторонни
ков мира Аргентины, посвя
щенная 25-летию образова
ния Аргентинского " совета 
мира. Сотни делегатов, пред
ставлявших борцов за мир из 
всех провинций страны, об
судили проблемы, связанные 
с борьбой за мир во всем ми
ре, за разрядку международ

ной напряженности. Участни
ки форума наметили планы 
активизации борьбы за разо
ружение, за упрочение кур
са на мирное сосуществова
ние государств с различным 
социальным строем.

Участники Ассамблеи сто
ронников мира обратили вни
мание международной обще
ственности на то, что серьез
ную угрозу делу мира пред
ставляют собой попытки ре
акционных и империалисти

ческих кругов задержать 
процесс национального осво
бождения латиноамерикан
ских стран.

«Свое истинное обличье,— 
говорится в заключительном 
документе, принятом арген
тинскими борцами за мир, — 
империализм продемонстри
ровал во время фашистского 
переворота в Чили. Там пол
ностью проявилась его бесче
ловечная сущность».

Представители. движения 
сторонников мира Аргентины 
приняли специальные резо
люции, в которых требуют 
немедленного освобождения 
Луиса Корвалана, Роднея 
Арисменди и других патрио
тов.

ОТТАВА, 18 июня. 
(ТАСС). Сегодня здесь от
крылась сессия совета 
НАТО, в работе которой 
принимают участие минист
ры иностранных дел стр ан - 
членов этого блока.

Хотя официально повест
ка дня оттавской встречи не 
объявлена, печйТь единодуш
но указывает, что главным 
вопросом на ней станет обсу
ждение и принятие так назы
ваемой новой атлантической 
декларации. Как известно, 
идея этой декларации при
надлежит Соединенным Шта
там, которые выдвинули ее

в апреле прошлого года. 
Предусматривая перестрой
ку экономических, политиче
ских и военных отношений 
в рамках НАТО с учетом но
вых условий и при сохране
нии господствующей роли 
ОША, этот план ставит сво
ей целью активизировать 
НАТО, переживающую кри
зис.

Американский план с са
мого начала встретил возра
жения ряда ведущих стран 
— членов североатлантиче
ского блока, и в том числе 
Франции, которая, как ука
зывает печать, выражает опа

сений, что новая декларация 
свяжет партнеров по НАТО 
жесткими обязательствами. 
Как заявил французский ми
нистр иностранных дел 
Ж. Сованьярг, Франция не 
собирается брать на себя ка
ких-либо новых обязательств 
в рамках североатлантиче
ского союза.

Как уже сообщалось, гла
вы государств — членов се
вероатлантического блока 
соберутся 26 июня в Брюс
селе для формального подпи
сания новой атлантической 
декларации. Согласно объяв
лению французского минист
ра иностранных дел, прези
дент Франции Жискар д’Эс- 
тэн не примет участия в этой 
церемонии.

Ядерный взрыв в Китае
НЬЮ-ЙОРК, 18 июня. 

(ТАСС). Как сообщают ин
формационные агентства, в 
Китае произведен новый

ядерный взрыв в атмосфере.
Взрыв осуществлен 17 ию

ня на западе страны.
По сообщению агентства 

АП, министр обороны США 
Шлесинджер заявил на

пресс-конференции, что мощ
ность ноцого китайского 
ядерного устройства состави
ла 1 мегатонну. Согласно 
американским оценкам, сила 
взрыва была относительно 
невелика.

К О М С О М О Л  и 
ЛЕТО школьников ОТДЫХ ДОЛЖЕН БЫТЬ

Успех пионерского лета в 
значительной степени реша
ют педагогические кадры. С 
каким настроением поехали 
они в пионерские лагеря, ка
кими навыками работы с 
детьми обладают?

Областной комитет комсо
мола совместно с облсовпро- 
фом подготовку пионервожа
тых к летнему сезону Начал, 
в октябре — с конференции 
по итогам прошлого лета. 
Учеба была продолжена в 
школе .отрядного вожатого и 
на лагерных сборах.

Буквально на днях пионер
ские лагеря оживились голо
сами детей. Пионерское лето 
началось.

Торжественно, с хлебом- 
солью встретили ребят в 
пионерском лагере обкома 
профсоюза работников авто
транспорта и шоссейных до
рог «Мечта», f

Еще по дороге в лагерь в- 
празднично украшенных ав
тобусах прозвучала первая 
речевка, спета первая песня. 
К  потом — торжественная 
линейка. Объявлен конкурс 
на лучший стих — девиз 
дня, прошел смотр инсцени
рованной песни, завязалась 
дружба с трудовым лагерем 
6-й школы г. Томска.

В планах пионерского ла
геря обкома профсоюза ра
ботников электростанций и 
электропромыш л е н н о с т и  
«Энергетик» — встреча с 
делегатом XVII съезда ком
сомола, фестиваль, ^посвя
щенный 50-летию присвое
ния комсомолу имени В. И. 
Ленина, двухдневный поход с 
ночевкой в лесу. 22 июня ла
герь будет поднят по бое
вой команде в 4 утра — нач
нется военизированная игра 
«Зарница». Этот день завер
шится митингом «Юность 
обличает империализм». В 
лагере объявлен конкурс на

лучшую телеграмму в защи
ту Луиса Корвалана.

Как показывает первая 
проверка воспитательной ра
боты в только что открыв
шихся лагерях, пионерское 
лето началось нынче более 
организованно, чем в преж
ние годы, кадры пионервожа
тых лучше подготовлены. 
Тем не менее не лишне еще 
раз предостеречь от ошибок 
прошлого года. В ря
де лагерей из пионер
ской жизни изымался 
самый главный стержень — 
самодеятельность, инициати
ва, активность детей. В от
рядах не было звеньев, не из
бирался совет отряда, не про
ходили пионерские сборы. 
Вся жизнь в таких отрядах 
строилась по указке взрос
лых.

В некоторых лагерях за
были, что идейно-нравствен
ный потенци^ пионерской 
организации реализуется 
коллективной деятельно
стью, основанной на пионер
ских законах, ритуалах, сим
волах и традициях.

Слабо ведется воспита
тельная работа вокруг имени 
отряда. В пионерском лагере 
«Костер» в прошлом году ни
кто не мог сказать, почему 
один из отрядов называется 
«Атланты», что обозначает 
это слово. В лагере, ̂ который 
носит имя А. Гайдара, не бы
ло ничего, что напоминало 
бы об Аркадии Петровиче. 
Мы не против названий 
«Бригантина», «Турист», но, 
наверное, в лагере имени 
Гайдара было бы лучше 
иметь отряд «Тимуровец», 
«Кибальчиш» и другие.

В этом году предстоит из
жить еще один недостаток 
прошлых лет: в пионерских 
лагерях недостаточно прово

дится политинформаций, по- 
литминуток, ребята мало чи
тают «Пионерскую правду», 
кое-где не слушают радиопе
редачу «Пионерская зорька».

«Воспитание юношей и де
вушек в духе уважения и 
любви к труду, — отмечал 
Л. И. Брежнев на XVII съе
зде комсомола,—всегда было 
и остается важнейшей забо
той Коммунистической пар
тии. Это большой государст
венный вопрос. В его пра-' 
вильной постановке и реше
нии заинтересованы все: тру
довые коллективы, общест
венные организации, школа 
и семья».

Школьники области прове
дут свою летнюю четверть 
под девизом: «Мой труд вли
вается в труд моей республи
ки». Свыше 18 тысяч стар
шеклассников будут жить в 
лагерях труда и отдыха, ра
ботать в ученических произ
водственных бригадах,
школьных' лесничествах, 
строительных отрядах.

На совместном заседании 
бюро обкома ВЛКСМ и кол
легии областного отдела на
родного образования утвер
ждено положение об област
ном смотре на лучший тру
довой отряд старшеклассни
ков, выданы рекомендации, 
календарные планы подго
товки и. формирования таких 
отрядов. Приняты решения 
облсовпрофа и облисполкома 
об улучшении контроля за 
состоянием здоровья и охра
ны труда в отрядах старше
классников.

Во многих районах обла
сти проведены семинары ор
ганизаторов по воспитатель
ной работе, бригадиров, ко
миссаров трудовых отрядов, 
на которых рассмотрены воп
росы: «Принципы организа
ции TDVHOBbT V о тп яп о в  с т а п -

шеклассников», «Самоуправ
ление, символы, ритуалы, 
традиции», «Организация со
циалистического соревнова
ния» и другие.

На комсомольских собра
ниях, бюро райкомов комсо
мола утверждены командиры 
и комиссары, ответственные 
за культурно-массовую, спор
тивную работу, обсужден 
опыт Пудинской школы и 
совхоза «Пудинский» по про
фессиональной ориентации 
учащихся.

Отряды призваны воспи
тывать у учащихся коммуни
стическое отношение к тру
ду и социалистической собст
венности, развивать общест
венную активность школьни
ков, формировать у них вы
сокие нравственные качества 
советского гражданина. Глав
ное условие успешной воспи
тательной работы — тесней
шая и неразрывная связь 
жизни и дел отрядов с 
жизнью страны, с делами 
партии, народа, Ленинского 
комсомола. Именно это помо
гает школьникам осознавать 
себя помощниками старших, 
приобщаться к труду, пости
гать смысл общественных яв
лений.

Содержание всей ра
боты должно определяться 
решениями XVII съезда ком
сомола и быть тесно связано 
с такими знаменательными 
событиями, как 50-летие 
присвоения комсомолу и пио
нерской организации имени 
В. И. Ленина, Всесоюзный 
слет пионеров в Артеке и 
другими. Направляющими, 
организующими центрами 
летнего труда и отдыха 
школьников должны стать 
комсомольские комитеты.

Нам необходимо развер
нуть соревнование пионер
ских лагерей и трудовых кол
лективов старшеклассников

по сбору металлического ло
ма в фонд строительства 
Байкало-Амурской магистра
ли, обеспечить активное уча
стие пионеров и школьников 
в сборе вторичного, полимер
ного сырья и бумажных отхо
дов, создать в школах, пио
нерских лагерях отряды по 
благоустройству городов и 
сел, заготовке лекарствен
ных трав, грибов, ягод, зеле
ного корма. Следует шире 
привлекать школьников к 
участию в операции «Пионе
ры СССР — детям Вьетна
ма», в акциях в фонд соли
дарности с патриотами Чили, 
народами стран Азии, Афри
ки, и Латинской Америки, бо
рющимися за независимость, 
против империализма, коло
ниализма и реакции.

В этом году мы будем 
больше привлекать старше
классников для работы на 
предприятиях связи, тран
спорта, легкой и пищевой 
промышленности, бытового,и 
коммунального хозяйства.

В ' постановлении ЦК 
КПСС «О мерах по дальней
шему улучшению, организа
ции отдыха пионеров и 
школьников» намечена об
ширная программа трудового 
и идейно-политического вос
питания ребят, активизации 
физкультурно - спортивной, 
экскурсионно- - туристиче- 
ской и оздоровительной рабо- 

‘ ты. Особая роль в осущест
влении этой программы отве
дена комсомолу — первому 
шефу пионерии. Мы обя
заны сделать все для 
того, чтобы каждый школь
ник во время каникул не 
только хорошо отдохнул, на
брался сил и здоровья, но и 
принял посильное участие в 
труде.

Т. ЛЕМЕШЕВА, 
секретарь обкома комсо

мола.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ
НАГРАДЫ
КОСМОНАВТАМ

Из Парижа в Москву воз
вратилась делегация Феде
рации авиационного спорта 
СССР, возглавлявшаяся 
председателем бюро Федера
ции, генерал-полковником 
авиации трижды Героем Со
ветского Союза И. Н. Коже
дубом.

Делегация принимала уча
стие в работе совета и ко
миссий . Международной 
авиационной федерации 
(ФАИ), где были рассмотре
ны результаты важнейших 
космических исследований 
за последнее время.

Принято решение: за ус
пешное выполнение косми
ческих полетов в 1973 году 
и программ научно-техни
ческих и медико-биологи
ческих исследований экипаж 
коробля «Союз-13» в соста
ве легчиков-космонавтов 
СССР П. Климука и В. Ле
бедева и экипаж орбиталь
ной космической станции 
«Скайлэб» с астронавтами 
США Ч. Конрадом, П. Вей- 
цем и Д. Кервином награ
дить Международными ди
пломами имени летчика^кос- 
монавта СССР В. Комарова.

В связи с предстоящим 
совместным эксперименталь
ным полетом кораблей 
«Союз» и «Аполлон» в По
ложение о регистрации ре
кордных достижений в . кос
мосе включен новый раздел. 
В категорию «Групповые по
леты» внесено дополнение о 
регистрации' рекордных до
стижений космонавтов, со
вершающих полеты в космо
се на кораблях двух и более 
государств.

И БОРИСЕНКО, 
судья международной ка

тегории по космическим 
полетам. 
(ТАСС).

В полете — 
«Космос-660»

18 июня 1974 года в Совет
ском Союзе произведен за
пуск очередного искусственно
го спутника ' Земли «Кос
мос-660». На борту спутника 
установлена научная аппарату
ра, предназначенная для про
должения исследований косми
ческого пространства.

Установленная аппаратура 
работает нормально. Коорди
национно - вычислительный 
центр ведет обработку посту
пающей информации.

(ТАСС).

ОТКРЫТИЕ
СОВЕТСКОГО УЧЕНОГО Т А И Н Ы  « Ж И В О Й  В О Д Ы »

Способность некоторых 
животных восстанавливать 
свои утраченные органы 
всегда поражала людей. 
Сколько суеверий, сказок о 
бессмертных головах Змея 
Горыныча, живой воде рож
далось от всем известного 
факта — оторванный у яще
рицы хвост обязательно вы
растет.

Ученые установили три 
группы позвоночных живот
ных, регенерация (восста
новление) органов которых 
различна. Например, у хво
статых амфибий—тритонов и

других конечности пол
ностью восстанавливаются, а 
у млекопитающих, птиц это
го не происходит. Кроме то 
го, была выделена промежу
точная группа, куда вошли 
бесхвостые амфибии—ля
гушки, жабы и другие. У 
них явления, присущие пер
вой группе, наблюдались 
только до определенной ста
дии развития, а потом орга
ны не восстанавливались. 
Так, если у лягушки отор
вать лапу, она останется без 
нее на всю жизнь. А если 
ту же операцию проделать с

головастиками, причем на 
ранней стадии превращения 
во взрослую лягушку, лапа 
вновь отрастет. Но почему 
так происходит, точных объ
яснений не было.

Завесу над тайной приро
ды поднял, доктор биологи
ческих наук, профессор Ин
ститута биологии развития 
АН СССР Л. В. Полежаев. 
18 июня в Государственном 
комитете Совета Министров 
СССР цо делам изобретений 
и открытий было зарегистри
ровано его открытие, устано

вившее ранее неизвестную 
закономерность утраты и 
восстановления регенераци
онных способностей конеч
ностей у позвоночных живот
ных.

Экспериментальным пу
тем советский ученый уста
новил, что у всех позвоноч
ных, способных к регенера
ции (первая группа, о кото
рой говорилось раньше), ос
новные ткани конечностей 
после ампутации сильно раз
рушаются. дедифференци- 
руются—клетки как бы омо
лаживаются и, накапливаясь

в области раны, приобрета
ют способность к размноже
нию. ,И самое главное—об
разуют ту же форму, чгго 
имела удаленная конеч
ность.

У остальных позвоночных 
(вторая и третья группы) та
ких явлений не происходит. 
Если же с помощью физи
ческих и химических мето
дов вызвать сильное разру
шение ткани и дедифферен- 
цировку остатка удаленного 
органа, то даже у не способ
ных к регенерации живот
ных можно добиться полного 
или частичного восстановле
ния конечностей. Это было 
полностью подтверждено 
многими советскими и за
рубежными учеными.

Удалось получить регенера
цию у ряда позвоночных — 
лягушек, жаб и даже у но
ворожденных крыс и опос
сумов. В обычных условиях 
—в природе и в прежних 
экспериментах—таких явле
ний не наблюдалось.

Пока еще нельзя восста
новить конечности взрослых 
млекопитающих. Для того, 
чтобы добиться, этого,\ пред
стоит провести множество 
исследований. исходя из 
установленной закономерно
сти.

Но уже сейчас на ее 
основе удалось разработать 
новые биологические мето
ды, которые позволяют не
которым органам млекопи
тающих и даже человека

приобретать ретенериру: 
щие способности. Наприме 
удалось вызвать регенер 
цию плоских костей сво, 
черепа, которые в отлич! 
от длинных трубчатых к 
стей окелета не способн 
самостоятельно восстанавл 
ваться. Такие результат 
получены не только в ош 
тах над животными, но и 
клиниках над людьми пр 
травмах и операциях чер 
па. Кроме того, новые мет 
ды стимуляции регенераци 
открывают возможное! 
ускорить заживление очаге 
повреждения мышцы серди 
при инфарктах и других б< 
лезкях.

С. БУНИН, 
корр, ТАСС.

к
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Н А Ш И
И Н Т Е Р В Ь Ю ПОСЛЕ КОНКУРСНОГО КОНЦЕРН

Как уже сообщалось в «Красном знамени», симфо
нический оркестр Томской филармонии принимает уча
стие в смотре-конкурсе симфонических оркестров Рос
сийской Федерации. В минувшее воскресенье состоял
ся первый тур конкурса. Наш корреспондент встре
тился с председателем зонального жюри дирижером 
симфонического оркестра Государственного комитета 
по кинематографии при Совете Министров СССР 
Ю. И. Николаевским н попросил его поделиться впе
чатлениями о конкурсном прослушивании.

— Я яе в первый раз 
встречаюсь с томским орке
стром, — рассказал Юрий 
Ильич. — Более того, мно
го лет назад я сам стоял 
за его дирижерским пуль
том. И общее впечатление 
от нынешней встречи с кол
лективом самое отрадное. 
Оркестр значительно вырос, 
творчески окреп и хорошо 
провел смотровый концерт.

Музыканты играли с на
строением, слаженно, с пол-' 
ной творческой отдачей, хо
тя программа конкурсного 
концерта была весьма труд
ной. Хочется- отметить хоро
ший строй оркестра, баланс 
звучания оркестровых
групп, достаточно чистый 
ансамбль л точное ощуще
ние стиля исполняемых про
изведений. В этом нельзя

не видеть заслуги главного 
дирижера оркестра Бориса 
Бабенко, отлично проведше
го конкурсный концерт.

Конечно, в томском орке
стре еще много внутренних 
резервов, неиспользованных 
творческих возможностей 
для роста коллектива. Речь 
идет как о дальнейшей ра
боте по улучшению строя 
ансамбля, чистоты звучания 
некоторых групп, так и об 
увеличении численности со
става оркестра, что совер
шенно необходимо. Думает
ся, областное управление 
культуры должно обратить 
на это внимание.

— Я уже говорил о том, 
— продолжил беседу' Ю. И. 
Николаевский, — что про-- 
грамма первого тура кон

курса была весьма сложной. 
Симфонические гравюры 
Кара Караева «Дон Кихот» 
— трудное, несколько не* 
обычное по стилю произве
дение. Оркестр под управле
нием Б. В. Бабенко сыграл 
гравюры четко, с богатой 
дифференцированной нюан
сировкой, с очень хорошим 
ансамблем и, сказал бы я, 
с хорошим чувством локтя у 
музыкантов. Вторым номе
ром шел обязательный 
пункт программы — кон
цертный аккомпанемент. И 
здесь оркестр прозвучал хо
рошо, хотя солист —1 ново
сибирский скрипач А. Янив- 
кер — сьгграл сольную пар
тию в Концерте для скрип
ки с оркестром ф . Мендель
сона, на мой взгляд, на весь

ма среднем уровне. Тре
тий, и тоже обязательный, 
номер программы — Седь
мая симфония Л. Бетхове
на — был серьезным испы
танием для дирижера и ор
кестра. С этим испытанием 
томичи справились с честью. 
Это трудное и сложное, осо
бенно по ритмут. произведе
ние было исполнено с хоро
шим ощущением формы и 
интересно трактовано дири
жером.

— Недочеты, — завер
шил разговор председатель 
жюри, — которые были в 
концерте, несущественны, 
яе являются определяющи
ми. Думается, что томский 
симфонический оркестр и 
его руководителя можно по
здравить с большим и впол
не заслуженным успехом.

Конкурс имени  
П . И . Чайковского

ПОРА НАДЕЖД 
И ВОЛНЕНИЙ

С чего начинается день на 
V Международном конкурсе 
имени Чайковского? Для 
слушателей — с ожидания 
встреч с неизвестными моло
дыми талантами, с надежд 
открыть новые интересные 
имена, яркие индивидуаль
ности. В 10 часов утра в 
Большом зале консервато
рии и Колонном зале Дома 
союзов наступают минуты 
той торжественной тишины, 
которые предваряют первые 
аккорды фортепьяно, зву
ки скрипок и виолончелей, 
первые вокальные партии.

18 июня, как обычно, 
раньше других на эстраду 
вышли пианисты. Пожалуй, 
больше всего аплодисментов 
досталось в этот день на до
лю самой молодой участни
цы фортепьянного конкурса 
Этери Анджапаридзе.
17-летняя выпускница спе
циальной музыкальной шко
лы при Тбилисской консер
ватории с подъемом испол
нила обязательную програм
му первого тура. Грузинская 
школьница играла, в частно
сти, пьесу «Июль» из цикла 
Чайковского «Времена го
да»..

— Почему выбрано имен
но это произведение? — та
кой вопрос был задан Этери.

— Это очень свежая, кра
сивая пьеса. И потом её ма
ло исполняют, а тем более 
теперь лето, — улыбнулась
юная пианистка.* * *

Вечером были названы 
• имена участников заключи
тельного третьего тура кон
курса виолончелистов. Это 
— Александр Готгельф, Ан
дрей Демин, Зенон Ззлицай- 
ло, Иван Монигетти, Борис 
Пергаменщиков и Иосиф 
Фейгельсон (СССР), Стивен 
Доун, Джеймс Крегер и Ан
джела Шварц (США), Хиро- 
фуми Канно (Япония), Сета 
Балтаян (Болгария), Иван 
Шифоло (Франция).

(ТАСС).

. . . И  Б Р А К О Н Ь Е Р  
В О С П Р Я Н У Л  Д У Х О Н

В июне 1973 года на озе
ре Берегай Зырянского рай
она представителями мест
ной инспекция рыбоохраны 
были задержаны Т. Я. Ан
тонов, В. И. Антонов и Н. И. 
Великоречанин, уличенные в 
том, что они ставили сети 
(6 штук). (За грубое наруше
ние «Правил рыболовства в 
Обском бассейне» каждому 
из них был предъявлен 
штраф 20 рублей. Сети кон
фискованы. Зырянский
районный народный суд 
рассмотрел дело по ис
ку Т. Я. Антонова, В. И. 
Антонова и Н. И. Великоре- 
чанина о сложении штрафа, 
наложенного инспекцией ры
боохраны. Суд решил, что 
жалоба нарушителей правил 
подлежит удовлетворению по 
следующим основаниям: 
«Антонов и другие стали 
ставить сети около разре
шенного места ловли рыбы... 
не причинили никакого 
ущерба. Все трое имели в 
наличии путевки, являются 
членами охотобщества.

Антонов В. И. вообще в 
тот момент сети не ставил и 
рыбу не ловил. В данном 
случае достаточно было бы 
предупреждения и разъясне
ния со стороны инспектора 
рыбоохраны».

Невероятно, но факт: на
родный суд взял под защи
ту браконьеров, нарушивших 
правила рыболовства,

Ведь в наших южных рай
онах, в том числе и Зырян
ском, ловить сетями рыбу 
Запрещено. Исключение — 
лишь в случае замора (в 
неиспользуемых промышлен
ностью водоемах и только с 
разрешения местной инспек
ции рыбоохраны).

А суд снял штраф с бра
коньеров. Почему? На этот 
вопрос народный судья 
Н. М. Дудин ответил 

корреспонденту газеты: «На
родный суд так постановил

— и все. Какие там еще 
правила?».

Областная прокуратура, 
изучив протест Зырянской 
инспекции рыбоохраны на 
решение народного суда, 
нашла, что действия ин
спектора рыбоохраны П. С. 
Григорьева в отношении 
ответчиков Антоновых и 
Великоречанина правомер
ны. У народного суда не 
было оснований для удо
влетворения заявления от
ветчиков о сложении штра
фа. Согласно статье 6 вы
шеуказанных правил следует 
считать нарушением не толь
ко нахождение с запрещен
ными орудиями лова на во
доеме, но и в непосредствен
ной близости от него. Штраф 
на задержанного с сетями 
налагается независимо от то
го, поймана рыба или нет. 
Ни членский билет рыбака- 
любителя, ни путевка не из
бавляют от ответственности 
при нарушении правил.

К сожалению, протест об
ластной прокуратуры был 
вынесен с запозданием. Ре
шение народного суда оста
лось в силе.

Воспрянувший духом 
Т. Я. Антонов обращается в 
райисполком с требованием 
вернуть ему конфискован
ные сети. Получив отказ, 
идет жаловаться к заведу
ющему оргинструкторским 
отделом райкома партии, за
тем ко второму секретарю 
райцома. Его просьбу не 
удовлетворяют. Тогда . бра
коньер обращается к проку
рору района. Везде ему тер
пеливо объясняют, в чем его 
вина. Антонов не соглашает
ся с доводами, подает заяв
ление в партийную,комиссию 
при райкоме партии. Он 
требует наказать инспектора 
рыбоохраны за незаконные, 
по мнению Антонова, дейст
вия. Собирается комиссия, 
от дела отвлекается масса 
людей — и все ради того.

чтобы в десятый раз ска
зать Антонову: действия ин
спектора правильны. «Но на
родный суд штраф снял, как 
же Григорьев может быть 
прав?» — восклицает Анто
новки со словами «Я управу 
на тебя найду» идет писать 
жалобу в редакцию газеты.

Вот она перед нами, эта 
жалоба. Один из лучших ин
спекторов области, труд ко
торого в 1973 году отмечен 
знаком «'Отличник социали
стического соревнования», в 
этом письме характеризует
ся так. «Его работа заклю
чается только в том, чтобы 
снять поставленную сеть, да
же не поинтересоваться, у 
кого — члена охотобщества 
или нет».

Самое время заметить, 
что кого-кого, а Т. Я. Анто
нова Григорьев знает хоро
шо. Тот, кто читал 2 года 
назад в «Курьере природы» 
рассказ П. С. Григорьева о 
своей нелегкой инспектор
ской работе, поймет, что 
такой человек никогда не 
сделает уступку браконьеру. 
Кстати, в прошлом году ра
ботники Зырянской рыбоин- 
спекции и милиции состави
ли 137 протоколов по пово
ду нарушения правил рыбо
ловства, Среди задержан
ных есть члены общества 
рыбаков и охотников. А вот 
наводить порядок на водое
мах—это общество не хо
чет.

Подписывая протокол о 
нарушении правил рыболов
ства, Т. Я. Антонов дал 
письменное объяснение свое
му поступку: «О том, что 
нельзя ловить рыбу сетями, 
известно нам не было. В га
зетах об этом объявлено не 
было». 1

И опять неправда! Мы 
перелистали подшивку зы
рянской районной газеты 
«Сельская правда» за 1972 
и 1973 годы. Газета очень 
часто публикует разъясне
ния о правилах рыбной ловли

и охоты. За две недели до 
задержания Т. Я. Антонова 
с сетями в районной газете 
выступил П. С. Григорьев и 
еще раз подчеркнул: ни сети, 
ни бредни, ни вентери рыба
ки-любители старить не име
ют права. Примерно в это же 
время активно разъясняла 
правила рыболовства газета 
«Красное знамя». И приме
ры браконьерства приводила 
— можно было бы сделать 
выводы.

Но трудно это, очевидно, 
человеку, который не при
вык личные интересы под
чинять интересам общест
венным. После шести ин
станций, где ему объяснили 
со ссылкой на правительст
венное постановление, поче
му прав инспектор рыбоох
раны, Т. Я. Антонов грозит
ся писать жалобы до тех пор, 
пока не вернут ему сети.

Это уже похоже на сутяж
ничество. II приходится со
жалеть, что авторитет зако
нодательства о рыбной ловле 
упал в глазах этого человека 
не без помощи народного 
суда.

Нам известен и второй 
случай: Шегарский народ
ный суд тоже без достаточ
ных оснований отменил 
штраф, наложенный инспек
тором рыбоохраны. Речь 
идет о браконьерах Д. К. 
Скультетском и В. Л. Бар
ском. задержанных в ию
не прошлого года на Оби 
в пределах Шегарского райо
на с семнадцатью сетями. 
Председательствовавший на 
заседании суда И. Л. Габру- 
сенко рассудил, что рыбаки- 
любители использовали Обь 
лишь > как транспортный 
путь. Смехотворное оправда
ние злостного нарушения 
правил рыболовства! Прези
диум областного суда по 
протесту прокурора области 
вынес решение пересмотреть 
дело. Штраф с конфискаци
ей сетей, наложенный ин
спекцией, остался в силе.

Осуществить правосудие в 
отношении браконьера — де
ло принципиально важное: 
'если народный суд будет иг
норировать четко изложен
ные правила рыболовства, то 
никакая инспекция, милиция 
и общественность не удер
жат браконьеров от хищниче
ского истребления рыбных 
богатств.

В. МОИСЕЕВ.

В СЕВЕРНОМ 
НЕБЕ

Самолеты и вертоле
ты стали неотъемлемой ча
стью северного пейзажа. По 
воздуху доставляются вахты

на буровые и грузы практи
чески во все уголки севера 
нашей области.

В. К. Корсаков — коман
дир вертолета МИ-8 Колпа- 
шевского авнапредпрвятия. 
13 лет летает на вертолетах 
по северу области. Он парт

групорг подразделения, за 
свой труд награжден недав
но орденом Трудового Кра
сного Знамени.

НА СНИМКЕ: командир 
вертолета МИ-8 В. К. Кор
саков.

Фото В. Казанцева.

ОБЩЕСТВО АВТОЛЮБИТЕЛЕЙ
В конце прошлого года в 

Москве состоялся первый уч
редительный съезд Всерос
сийского добровольного об
щества автомотолюбителей. 
На съезде принят устав об
щества, избраны исполни
тельные органы.

Создание общества автомо
толюбителей вызвано
жизнью, временем. За пос
ледние годы благосостояние 
советских людей быстро ра
стет, многие стремятся обза
вестись личным автотран
спортом.

Стремительную автомоби
лизацию можно отчетливо 
проследить на примере на
шей области. За годы девя
той пятилетки число личных 
автомобилей, мотоциклов и 
мотороллеров выросло почти 
наполовину. Счет их сейчас 
идет уже на тысячи.

Масса автомотолюбителей, 
с одной стороны, нуждается 
в четкой организации, осо
бенно в условиях растущей 
интенсивности движения, с 
другой — в технической по
мощи. Областная организа
ция общества призвана ре
шать эти задачи.

Кто же может стать чле
ном общества, какие у них 
права и обязанности? Читаем- 
положение устава. Членами 
общества могут стать все.

кто интересуется автотехни
кой, занимается авто- или мо
тоспортом и туризмом, неза
висимо от того, есть ли у них 
■личный транспорт или нет. 
Подростки до 16 лет объеди
няются в юношеские секции, 
создаваемые при местных 
организациях общества. Че
рез систему автомотоклубов 
общество предоставит жела
ющим возможность овладеть 
навыками вождения, изучить 
конструкцию машин. Преду
смотрены курсы повышения 
квалификации начинающих 
водителей. Это очень важно, 
так как человек, сидящий за 
рулем, обязан свободно вла
деть современной техникой 
вождения, обеспечивающей 
максимальную безопасность.

Добровольное общество 
будет активно участвовать 
во всех мероприятиях по по
вышению безопасности до
рожного движения. Предпо
лагается вести лекционную 
пропаганду, участвовать в 
изучении причин дорожно- 
транспортных происшествий. 
Члены общества будут патру
лировать на улицах и горо
дах, вести занятия в круж
ках и клубах- автомотолюби- 
телей, в школах.

Новое общество будет ока
зывать большую помощь ав
томотолюбителям. Прежде

всего это помощь в ремонте 
транспортных средств, строи
тельстве кооперативных гара
жей, оборудовании платных 
стоянок, моечных пунктов. 
Областная организация об
щества будет также прини
мать меры по регулирова
нию потока авто- и мототу
ристов с тем, чтобы добиться 
их лучшего обслуживания в 
пути.

Структурной основой об
щества являются первичные 
организации, создаваемые на 
предприятиях, в хозяйствах, 
учебных заведениях и учре
ждениях культуры, а также 
в кооперативных гаражах и 
на стоянках.

Добровольное общество 
имеет свой флаг и эмблему, 
члены его получают значки и 
удостоверения..

Сейчас в нашей области 
ведется работа по созданию 
первичных ' организаций. 
Важно, чтобы руководители 
предприятий, хозяйств,, учеб
ных заведений и учрежде
ний, профсоюзные комитеты 
помогли автомотолюбителям 
в этом важном деле. Чем бы
стрее закончится организаци
онный период, тем быстрее 
общество приступит к выпол
нению своих обязанностей.

В. ВЕДЕРНИКОВ,
председатель областного 

совета общества.

ИЗВЕЩЕНИЕ
21 июня, в 15 часов, в 

Доме политического просве
щения (ул. Карла Маркса, 
14) состоится консультация 
для лекторов-международни- 
ков, политинформаторов и 
пропагандистов. Приглаша
ются преподаватели вузов, 
техникумов н учителя школ.

Консультацию проводит 
А. Т. Фомичев (г. Москва).

ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ 

ПО ФУТБОЛУ
Результаты матчей чем

пионата страны по футболу, 
состоявшихся 18 июня: «Ди
намо» (Киев) — «Торпедо» 
— 2:0, «Шахтер» — «Дина
мо» (Москва) — 0:0, «Заря»

т я я я т ^ ш т ш а т и т ^ ш

— «Зенит» — 0:1, «Днепр»
— «Арарат» — 1:0, «Карпа
ты» — «Динамо» (Тбилиси)
— 0:0, ЦСКА — «Спартак»
— 1:2, «Нистру» — «Кай- 
рат» — 4:2, «-Черноморец»
— «Пахтакор» — 1:0.

(Корр. ТАСС).

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

Л е н и н г р а д с к и й  д р а м а т и ч е 
с к и й  т е а т р  им. В. Ф . К о м и с с а р -  
ж е  в е н ой

20 ию ня.
В п о м ещ ен и и  д р а м а т и ч е с к о 

го  т е а т р а  — «Ч ао !» .
Н ачйло с п е к т а к л я  — в 19 

час . 30 м ин.
Во Д ворце к у л ь т у р ы  «А ван

гард»  — « О б в и н и т е л ь н о е  з а 
к л ю ч е н и е »  - (« Ф о р м у л а  о б в и н е 
ния»).

Н ач ал о  с п е к т а к л я  — в  20 
час .

Ц И Р К
20 и ю ня — больш ое ц и р 

к о во е  п р ед ст ав л ен и е  « М ы  из 
го р о д а  б е л ы х  ночей».

Н ач ало  — в  20 ч а с ..

г г т
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

« С л е д с тв и е  з а к о н ч е н о :  з а 
б у д ь те »  —  8-35, 10-30. 12-25,
14- 20. 16-15, 18-10, 20 -05 , 122.
« С н и м а й  ш л я п у ,  к о гд а  ц е 
л у е ш ь »  —  8-40. 10-20. 12. 13-40.
15- 20. 17, 18-40. 20-20, 22. З ал  
к и н о х р о н и к и . « Т р е в о ж н а я  х р о 
н и к а »  —  9. 10-05. 11-10. 12-15,
13- 20. 14-25, 16-35. 18-45, 20-55, 
22. « К а п с э ,  Я к у т и я »  —  15-30.
17- 40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
« С л е д с тв и е  за н о н ч е н о :  з а 

б у д ь т е *  —  8-30. 10-30. 12-30,
14- 30. 16-30. 18-30. 20-30, 22-30. 
« С н и м а й  ш л я п у ,  к о гд а  ц е 
л у е ш ь *  —  9, 12-10. 13-45. 15-20.
16- 55. 18-30, 20-05. 21-40. Д ля  
детей —  « М а л ь ч и ш к у  зв а л и  
к а п и т а н о м »  —  10-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
« С л е д с тв и е  за к о н ч е н о :  з а 

б у д ь те »  —  8-30. 10-25. 12-20.
14-15. J6-10. 18-10, 20-05, 22.
« С н и м а й  ш л я п у ,  к о гд а  ц е 
л у е ш ь »  —  8-40, 12, 15-20, 17,
18- 40. 20-20, 22. Для детей — 
« П о л у н о ч н и к »  —  10-20, 13-40.

«ПИОНЕР»
« Б е с с т р а ш н ы й  а т а м а н »  —  9.

10-40, 12-20, 14. 15-40. 17-20.

« Ш е с т ь  м ед вед ей  и к л о у н  
Ц и б у л к а »  —  19. 20-40, 22-20. 

«СИБИРЯК»
« С  то б о й  и бе з т е б я »  —  11,

12-40, 14-20. 16, 17-40, 19-20, 21. 
Д л я  д е те й  —  « Б е р л и н с к и й  зо о 
п а р к »  —  9-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

« П о д р о с т к и »  (две сер и и ) —  
11-40, 14-20. 17, 19-40. Д л я  де
те й  —  « К о р о н а  Р о с с и й с к о й  
и м п е р и и »  (две се р и и ) —  10. 

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

« С  то б о й  и без т е б я »  —  12. 
14, 16, 18, 20, 22. Д л я  д е те й  —  
М у л ь т с б о р н и к  №  4 —  10-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« П р и к л ю ч е н и я  в  за го р о д н о м  
д о м е *  —  15, 17. 19, 21. Д л я  де 
те й  —  М у л ь т с б о р н и к  —  11-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« А б и т у р и е н т к а »  —  18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

« М у ж ч и н ы  на  о д н о  л и ц о »  —
19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
« Ч е л о в е к  п р о х о д и т  с к в о зь  

с т е н у »  —  16, 18, 20, 22.

(« Ц ен трн аучф и льм »). 20.45. 
«В естн и к  ЦНТИ». К и н о и н ф о р 
м ац и я . 21.05. Д ок ум ен тальн ы й  
ф и л ь м  « Р еп о р таж  сп у стя  30 
лет» . 21.25. «Б у д ьте  о сто р о ж 
ны  с  огнем ». Б есед а . 21.35. 
К онцерт си м ф о н и ч еск о го  о р 
к е с т р а  Т ом ской  областной  ф и 
лар м о н и и .

РА Д И О

□

Ч Е Т В Е Р Г ,  20  и ю н я

7:34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 
стий . 7.40. «Лю би свой  город». 
7.45. М у зы кал ьн ы й  ан тр ак т . 
7.50. Р е к л а м а  и о б ъ я в л ен и я .
9.00. По стр ан и ц ам  г а з е т  «К р а
сное зн ам я»  и  «М олодой л е 
нинец» . 9.10. Т риб ун а п р о п а га н 
д и ста . «Э кон ом и чески е зн ан и я  
— всем ». В ы сту п аю т п р о п а га н 
д и сты  Б е л о я р ск о го  сп лавн ого  
у ч а с т к а . 9.25. С п орти вны е и 
ту р и стс к и е  п есн и . 9.45. 
« Б ри гад н ы й  п о д р яд  у  аси н ов- 
с к н х  стр о и телей » . У м и к р о ф о 
н а  — гл ав н ы й  и н ж ен ер  СУ-24 
г. А сина А. С. П ановицы н.
19.00. П оследние и зв ес ти я . 
19.11. Р ад и о в еч ер  д л я  л е с о за го 
тови телей . «Р абоч ий  ритм  в а х 
то вы х  п оселков»  — к о м м ен та 
рий . «По п о ч и н у  к о л п аш евц ев»  
— н овое в о р га н и за ц и и  р ем о н 
та  тех н и к и . «Б удни  сп лавн ого  
р ей д а»  — р еп о р таж .

Управление тепловых се
тей доводит до сведения ру
ководителей предприятий и 
жителей города, что в связи 
с ремонтом оборудовакия с 
21 по 29 июня будет прекра
щено горячее водоснабжение 
всех потребителей, подклю
ченных к тепловых сетям 
«Томскэнерго».

Машиносчетной станции 
требуются: старший бухгал
тер (на правах главного), 
старший инженер и механик 
по обслуживанию электрон
но-вычислительных машин, 
операторы.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, бюро по 
трудоустройству.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в поселке Гирей Краснодар
ского края на равноценную 
квартиру в г. Томске.

Справляться: г. Томск,
пер. Степановский, 10.

Ч Е Т В Е Р Г ,  20  и ю н я  
Т О М С К

18.00. « П ар ти й н ая  у чеба. 
И тоги и  за д а ч и » . Б е сед а  за в е 
д ую щ его  о б л аст н ы м  Домом 
п о л и ти ч еск о го  п р о св ещ ен и я  
Н. П. К и р и л л о ва . 18.15. Д оку
м ен тал ь н ы й  ф и л ьм  «На отчей  
зем ле» . 18.30. Н овости.

М О С К В А
18.40. «А н у-ка . девуш ки !» . 

20.10. « Ч ел о век  и  зак о н » . В едет 
п ер ед а ч у  д о к то р  ю р и д и ч еск и х  
н ау к  А. А. Б езу гл о в . 20.40. 
В. М оцарт. Р он до  д л я  ф о р 
теп ь я н о  с о р к естр о м . 20.50. 
М. Г орьки й . «Х озяин». П рем ье - 1 
р а  т е л е с п е к т а к л я . 22.15. На 
V М еж д ун ародн ом  ко н к у р се  
им . П. И. Ч ай ко вско го . 23.00. 
«Б рем я» . И н ф о р м ац и о н н ая
п р о гр ам м а. 23 .30—00.20. П ре
м ье р а  тел ев и зи о н н о го  д о ку 
м ен тал ьн о го  ф и л ьм а  «Я дум ал , 
ч у в ств о в ал , я  ж ил...» .

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

20 00. Для в ас , р еб я та! Ки
н о а л ь м а н а х  « З в езд о ч к а» .

ПРОЩАЛЬНЫЕ СПЕКТАКЛИ ЛЕНИНГРАДСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА 

1 нм. В. Ф. Комиссаржевской
ОБЛАСТНОЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

23 июня, днем и вечером —
«Царь Федор Иоаннович».

24, 27, 28 июня (премьера) —
«Обвинительное заключение».

25 июня —
«Проходной балл».

26 июня (премьера) —
- Чао!».

29 июня, днем и вечером —
«Иосиф Швейк против Франца-Иосифа».

30 июня, днем и вечером —
«Романтика для взрослых».

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ ПОДШИПНИКОВОГО ЗАВОДА 
23 июня — 1

«Проходной балл».
26 июня (премьера) — - 

/ «Обвинительное заключение».
Справки по телефонам КМг 2-48-41, 2-44-92, 2-36-40 

— драмтеатр, 5-80-61 (доб. 8-48)— дворец культуры под
шипникового завода.

ТЕАТР ОПЕРЕТТЫ КУЗБАССА

О Т К Р Ы Т И Е  Г А С Т Р О Л Е Й
РЕПЕРТУАР С 1 ПО 31 ИЮЛЯ

В ПОМЕЩЕНИИ ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА
1, 2, 7 (вечером), 16 июля —

И. Ковнер
«АКУЛИНА»

(музыкальная комедия в 3-х действиях).
3, 17, 26 июля —

«СИЛЬВА»
(оперетта в 3-х действиях).

4, 20, 21 июля (днем) —

«БАЯДЕРА»
(оперетта в 3-х действиях).

5, 21 июля (вечером) —

И. Кальман

И. Кальман

Ф. Лоу
«МОЯ ПРЕКРАСНАЯ ЛЕДИ»

(мюзикл в 3-х действиях 17 картинах).
6 июля (днем) —

В. Щербачев
«ТАБАЧНЫЙ КАПИТАН»

(оперетта в 3-х действиях).
8, 24 июля —

10, 28 июля (вечером) —<
В. Баснер

«ДОЧЬ ОКЕАНА»
(оперетта в 3-х действиях).

12, 27, 28 июля (днем) —
Б. Александров 

«СВАДЬБА В МАЛИНОВКЕ»
(музыкальная комедия, в 3-х действиях).

13, 14 (днем),-23, 29 июля —
И. Поклад

«ВТОРАЯ СВАДЬБА»
(музыкальная комедия в 3-х действиях).

14 (вечером), 22 июля —
В. Соловьев-Седой

«БРАК ПО ЛЮБВИ*
(оперетта в 2-х действиях).

15 июля —

И ,

«МАДЕМУАЗЕЛЬ НИТУШ»
(оперетта в 4-х картинах 2-х актах 

и с одним антрактом).
18 июля —

Ф. Эрве

И. Штраус

« ЦЫГАН-ПРЕМЬЕР»
(оперетта в 3-х действиях). 

25 июля —
«МАРИЦА»

(оперетта в 3-х действиях).

И. Кальман

И. Кальман

«КОРОЛЬ ВАЛЬСА»
(оперетта в 3-х действиях).

19, 30 июля —
А. Эшпай

«ДЕВЧОНКЕ БЫЛО ДВАДЦАТЬ ЛЕТ»
(музыкальная комедия в 2-х действиях).

31 июля —
ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ.

Предварительная продажа билетов будет производиться в кассах драмтеатра, дворцов культуры, центрального 
универмага, в гостиницах «Томск» и «Северная», уполномоченными на предприятиях. Организован прием 
заявок для коллективных посещений. I

Институту оптики атмо
сферы СО АН СССР срочно 
требуются: радиоинженеры, 
радиотехники, инженеры-кон
структоры, ннженер-тепло- 
техник, слесари-электромон
тажники, слесари-сантехни
ки, слесари по вентиляции, 
связисты, слесари, токари- 
фрезеровщики, слесаря-ре- 
ионтннкн радиоаппаратуры, 
столяры, машинистки.

Обращаться: 634029,
Томск, ул. Герцена, 8, в от
дел кадров, телефон 2-05-93.

Томский почтамт пригла
шает на постоянную и вре
менную работу почтальонов 
по доставке периодических 
изданий, сортировщиков 
письменной корреспонден
ции. бухгалтера.

Почтальонам выдается 
спецодежда, месячный оклад 
— 130 руб.

■ Обращаться: 634050,
Томск, пр. Ленина, 93, в от
дел кадров.

Томская .городская теле
фонная станция приглашает 
на работу кабелыциков- 
спайщяков, линейных мон
теров, станционных монте
ров, электромехаников АТС 
и учеников по вышеуказан
ным специальностям (с обра
зованием 8 —10 классов, с 
выплатой ученических — 70 
рублей в месяц).

Обращаться: 634050,
Томская ГТС, ул. Крылова, 
12, телефон № 2-S3-01.

Томскому монтажному уп
равлению треста «Сибнефте- 
химмонтаж» на постоянную 
работу требуются: главный 
бухгалтер, бухгалтер мате
риальной группы, началь
ник учебного пункта, масте
ра. электросварщики, сле- 
сарн-монтажннки, слесари- 
ремонтники, слесари-элек
трики, шоферы.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, бюро по 
трудоустройству, или ул. Ал
тайская, 151, тел. № 4-32-11.

—  4-74-35, зам естителей
—  _  4-46-76, 4-51-83,

р е д акто р а  —  4-77-52. 
отдела сел ьско гоАдрес р ед акц и и : 634050, Томск, ГСП-18, пр. им. Ф рунзе , Ю З. Т Е Л Е Ф О Н Ы : п р и е м н о й  ре д актора

птиелэ п ар ти й н о й  ж и зн и  —  4-80-52. 4-40-48 отдела п р о п аган д ы  —  4-64-53. отдела п р о м ы ш л е н н о с ти  —  —  " т  -----, ,  , , ,  я7
м 2 е л е н и В  -  ^ 3 3 -6 3  4^40-48 Отдела и н ф о р м ац и и  -  4-73-32. 4-81-22. отдела со в е тск о го  с тр о и те л ь ства  и б ы т а - 4-81-61. отдела п и с е м -4 -8 1 -6 5 .  4-77-87
О б ъ я в л е н и й  —  4-20-'91/ з а м а з а в .  и зд ател ьство м  -  4-77-62. с те н о гр а ф и с тк и  -  4-70-34. обл астной  ж у р н а л и с тс к о й  о р га н и за ц и и  - 4 - 7 4 - 1 8 .

4-71-35, о твет , с е к р е та р я  
х о з я й с т в а  —  4-83-65, 4 -23 -60 , о тд е л а  н а у к и  
4 -77-31, о тд е л а  и л л ю с т р а ц и й  —  4-71-39, б у х г а л т е р и и  

д е ж у р н о г о  —  4-35-53.

4-72-34, с е к р е т а р и а т а —4-80-20 
учебны х  
.1 отдел»

'

X
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